

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION:
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
DE LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID.
EN PROVINCIAS, TRIMESTRE 6. ULTA. Y ESTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS.
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta adminis-
tracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL
DE AVISOS, GARMEN, 13, piso 1.
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte de
pago de la musica que espone D. A. R. nro. Capitular, 19
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR:
UNA PESETA 30 NUMERO

AÑO XXXVII. NUM 10443

MADRID, LUNES 25 DE OCTUBRE DE 1888

OFICINAS: FACTOR 5

REPOSTERIA DE VIENA.—ALCALA, 42

CASA ESPECIAL EN PARAGUAS

M. D. SAN MARTIN. GARMEN, 4

ALFOMBRAS. PRINCIPE, 14.

RIFA DE UN MAGNIFICO PIANO. 4.ª PLANA.

LIQUIDACION DE CUBRES. ALCALA, 27.

ALFOMBRAS, CARRETAS, 14.

ANTIGÜEDADES.—SALUD, 10.

EDICION DE LA NOCHE

TERCERA DE HOY 28 DE OCTUBRE.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

PRESDENCIA.—Real orden disponiendo que interinamente se encargue de la subsecretaría de la misma, el jefe de sección D. Pedro Antonio Torres.

GOBERNACION.—Real orden aprobando la instrucción para la contabilidad de los talleres y trabajos en los establecimientos Penales.

La Agencia Fabra nos trasmite esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Viena, 24.

Ha fallecido el conde de Beust, uno de los primeros personajes políticos de Austria y ex presidente del Consejo de ministros.

San Petersburgo, 24.

La escuadra rusa del mar Negro está preparada en Sebastopol, para hacerse a la mar al primer aviso.

Berlin, 24.

El emperador Guillermo ha salido hoy de esta capital para tomar parte en las cacerías que se verifican en Blankenburgo, según dicen los periódicos oficiales.

San Petersburgo, 24.

Los periódicos rusos emplean hoy un lenguaje muy enérgico hablando de la cuestión de Bulgaria.

Dicen que Rusia es bastante poderosa para usar de la generosidad; pero que está dispuesta, a la primera señal del czar, a aniquilar a sus enemigos, cualesquiera que éstos sean.

Con motivo de inaugurarse hoy un monumento conmemorativo de las victorias rusas en Bulgaria contra los turcos, el czar ha ofrecido un gran banquete a muchos generales y oficiales del ejército, al cual han asistido 700 oficiales de la guardia imperial.

Este suceso ha llamado extraordinariamente la atención.

Berlin, 24.

Según noticias de la frontera de Rusia, tanto el ejército como la marina, están ya completamente organizados para entrar en campaña contra Bulgaria.

Paris, 24.

Según despachos de Munich, de esta tarde, continuaba de suma gravedad D. Jaime de Borbon.

Nueva-York, 24.

Telegrafan de Washington que allí se considera seguro que la cuestión entre los Estados-Unidos y España, de que se viene hablando estos días, se resolverá pronto y satisfactoriamente.

No tiene fundamento alguno la noticia de que el embajador de España en esta capital haya pedido la expulsión del señor Ruiz Zorrilla.

Berlin, 24.

En los círculos políticos circula el rumor de que el czar de Rusia padece una enfermedad nerviosa, cuyas consecuencias podrían ser funestas.

Esta supuesta enfermedad ha dado origen a las anecdotas de que se han hecho echo estos últimos días algunos periódicos.

Nueva-York, 24.

Ayer se repitieron los temblores de tierra en Charleston y otros puntos de los Estados-Unidos.

En la primera de dichas poblaciones hay que deplorar algunas desgracias personales.

Algunas casas se han desplomado y otras amenazan ruina.

Cerca de Somerville han aparecido varios geysers ó volcanes que arrojan agua caliente.

Esta noche saldrá para Antequera, el Sr. Romero Robledo. No es cierto que le acompañe el Sr. Bosch.

Entre los que siguen con atención la política del Vaticano, se cree que si ocupa la secretaría de Estado monseñor Rampolla en sustitución del cardenal Jacobini, cambiará el carácter esencialmente diplomático que le daba el ministro que cesa, y se procurará la defensa de los intereses católicos más que en las cancellerías entre las masas de los fieles.

Los comerciantes de Melilla proyectan adquirir un vapor destinado a mantener frecuentes comunicaciones entre aquella plaza, algunas otras de la costa africana, la de Gibraltar y Málaga.

Se adquirirá el barco por acciones, que ya están casi cubiertas, según dicen los diarios malagueños.

En vista de las manifestaciones hechas por el conde de Rascon, ministro de España en Roma, a Robilan, ministro de Negocios extranjeros de Italia, esta nación admite el arbitraje de España en la cuestión que tiene pendiente con la república de Colombia.

Ayer se recibió el siguiente telegrama:

Leon, 24.

Según parte del comandante del puesto de la guardia civil de Bembibre, han sido robados de las ventas de Almazara 1600 reales en dinero y 21000 en obligaciones. Practicándose activas diligencias para descubrir a los autores.

El consejo de ministros celebrado anoche terminó después de las ocho. Los ministros de la Corona reservaron los acuerdos adoptados, pero a pesar de su obstinado silencio no nos cabe la menor duda de que se ocuparon estensamente de los proyectos del general Castillo sobre organización militar, de los relativos al cuerpo de policía cuyos decretos y disposiciones se han puesto en limpio en los dos últimos días y de un telegrama de los Estados-Unidos que no confirma las impresiones de los ministeriales acerca de la cuestión pendiente con aquella república norteamericana.

Se habló también de política exterior é interior en términos generales, y se convino en celebrar otro consejo esta noche ó mañana para ultimar algunos proyectos que han sufrido pequeñas variantes.

La Iberia contesta en los términos siguientes a los periódicos que han afirmado que el general Daban no aceptaba la dirección de Seguridad:

«El mariscal de campo Sr. Daban será inspector General de Seguridad en la próxima semana.»

Se encuentra enfermo de alguna gravedad en Valencia el joven diputado D. Carlos Testor.

No tuvo fundamento alguno el rumor que ayer circuló de que había fallecido el cura Calceote.

Anoche recibimos el siguiente telegrama:

Sierra Leona, 24 (8 m.).

Salud inmejorable.

Saludan a sus familias.—Comandante Navarra.

El *Bulletin Municipal*, de Paris, publica la evaluación oficial del precio del pan en aquella capital durante la segunda quincena del presente mes de octubre.

El kilogramo de pan de primera clase se paga a 34 céntimos de peseta.

En Madrid está a 48 céntimos.

Para ingresar como alumno oficial en la escuela Central de gimnasia se exigirán las condiciones siguientes:

«Haber cumplido la edad de diez y ocho años y no exceder de la de veinticinco.

Tener aptitud física suficiente para los ejercicios gimnásticos, cuya apreciación será hecha por los profesores médicos de la escuela.

Tener aprobados los estudios de la instrucción primaria superior.

Los aspirantes al ingreso presentarán al director de la escuela las correspondientes instancias acompañadas de los documentos que acrediten todos los requisitos expresados anteriormente y la autorización del padre, madre, curador ó persona que le represente.

Para ser admitida como alumna oficial de la escuela central de gimnástica, se exigirán las siguientes condiciones:

Haber cumplido la edad de quince años y no exceder de la de veinte.

Tener aprobados los estudios de la enseñanza primaria superior.

Los alumnos y alumnas están obligados a la puntual asistencia a las clases y sujetos al régimen interior de la escuela, donde habrá premios y castigos.

Por derechos de cada asignatura como matrícula se satisfará la cantidad de 15 pesetas en papel de pagos al Estado, y por derechos de examen de cada una de ellas, 250 pesetas.

Por derechos de título se pagarán 250 pesetas y por el examen de reválida 15 pesetas.

Inmejorable interpretación obtuvo anoche *La Tempstad* en el teatro de la Zarzuela, y con frecuencia resonaban los aplausos en la sala.

Las Sras. Fabra y Torres y los Sras. Berges y Navarro cantaron perfectamente y merecieron que el público los llamara diferentes veces a escena a la terminación de cada acto.

Esta noche se representa *El Juramento* en el citado coliseo.

Hoy lunes tendrá lugar en el favorecido teatro Español la preciosa comedia en tres ac-

tos, original del distinguido poeta D. Enrique Gaspar, titulada *La levita*, cuyo papel de protagonista está a cargo del primer actor D. Antonio Vico; auguramos que la distinguida concurrencia que asiste en estos días de moda a dicho coliseo, ha de salir complacida con la representación de tan bonita comedia.

Ayer llovió en Segovia, Zamora, Cáceres, Pontevedra, Guadalajara, Badajoz, Valladolid, Córdoba, Toledo, Salamanca, Santander, Leon, Oviedo, Bilbao, Sevilla, Logroño, Huesca, Avila, Coruña, Gerona, Orense, Lugo, Palma, Soria y Madrid.

Esta noche celebrará junta general ordinaria el círculo de la Union Mercantil é Industrial, con objeto de discutir el proyecto de instalacion de alumbrado eléctrico, formulado por su junta directiva.

El proyecto se limita a la instalacion del nuevo alumbrado en una zona que comprende la Puerta del Sol en toda su estension, la Carrera de San Jerónimo hasta la calle de Sevilla, y las calles de Carretas, Montera, Arenal, Postas, Alcalá hasta la calle de Peligros, Garmen y Preciados hasta la plaza del Callao, y Mayor hasta la de la Gasa.

Para alumbrar los establecimientos de esta zona se calculan necesarias 6300 lámparas eléctricas, sistema Edison, cuya luz será igual a la de 10 bujías, a fin de que puedan utilizarse los actuales mecheros de gas que tienen intensidad algo menor que la de las lámparas.

Los gastos generales de la instalacion se presupuestan en 300000 pesetas, incluyendo el material mecánico é eléctrico.

El coste anual del alumbrado, material, personal, oficinas, contribucion é impuestos, se supone ascenderá a 170827'30 pesetas.

Refiere un colega que la señora de Sicles recibió hace días, por conducto autorizado la noticia de que su hotel de la calle de Ayala, donde guarda su rica vajilla de plata y preciosas joyas iba a ser robado. La ex-ministra de los Estados Unidos puso en salvo su rica coleccion y se trasladó a casa de su madre, la señora de Creag, donde se halla enferma a consecuencia de las emociones que ha sufrido.

Los estados febriles gástricos, catarrales, reumáticos y tifoideos siguen aumentando en número é intensidad, afectando formas mixtas de largo curso y con tendencia a las temperaturas elevadas. Las anginas catarrales y los infartos cervicales linfáticos son también frecuentes. Las fiebres eruptivas que en la infancia se presentan son el sarampion y la escarlatina, más benignos en sus formas que en las épocas análogas otros años; también se presentan casos numerosos de coqueluche y toses convulsivas por bronquitis de los grandes tubos. Los afectos del hígado, las vías biliares y los riñones se han exacerbado, así como los del corazón y grandes vasos.

Leemos en un colega:

«Parece que algunos de los directores de Hacienda recientemente nombrados, y que se ha posesionado ya del cargo, tropezará con

dificultades para el percibo de sus haberes, por no reunir las condiciones locales para el puesto, según dicen, a causa de no haber sido diputados en dos legislaturas.»

Los oficiales de la guarnicion de Paris han librado grandes batallas en la sala de juntas del círculo Militar, para decidir si la sociedad debía ó no comprar cerveza alemana.

Ha predominado el patriotismo, quedando para lo sucesivo proscripto el consumo de la cerveza alemana.

Dice anoche *El Siglo Futuro*:

«En vista de la dificultad que hemos encontrado para tener el consuelo, por todos desca-

disimo, de rogar diaria y continuamente a Jesús Sacramento, por la salud de D. Jaime, muchos amigos nuestros han propuesto, y nosotros hacemos nuestra la idea, asistir todas las tardes a rezar la Estacion en la iglesia de San Pascual (paseo de Recoletos), donde cotidianamente y todo el día está S. D. M. manifiesto, por privilegio especial.»

Contestando *La Lypoa* a la afirmacion hecha por el Sr. Castelar a un redactor del *Standard*, de que «la política reaccionaria traeria más pronto la república, escribe anoche lo siguiente:

«Nosotros respondemos al señor Castelar de que el partido conservador, fiel a sus principios de orden y de respeto a todos los intereses legítimos, y de defensa a la monarquía, no favorecerá con indecenas represiones los apetitos revolucionarios, ni en poco ni en mucho, sépalo de ahora para siempre, dará apoyo con irreflexivas mudanzas de doctrina a los hombres de la república, y como creemos también que el partido liberal obrará noble y honradamente, y no hará concesiones que conducen a la realizacion de ciertos ideales, pensamos que solo cometiendo una deslealtad puede venir la república, y solo abandonándose a benevolencias podrán abrigarse esperanzas como las que abriga el antiguo tribuno: el país es profundamente monárquico y adicto a la augusta persona que ocupa el trono; y solo la traicion podría sorprenderlo.»

Recogiendo *El Correo* los rumores que algunos periódicos han propalado sobre propósitos en el gobierno de desistir de llevar a cumplido efecto las anunciadas reformas políticas, se expresa anoche en estos términos:

«Realmente el que el gobierno no cumpliera con incaltad lo que tiene ofrecido, sería grave, y lo dejaría sin papel en la escena política, que es lo más triste que le puede ocurrir a un partido.»

Pero cuando acaba de ocurrir lo que todos lamentamos, hallándonos, puede decirse, sin disciplina en el ejército, y rodeados de probemas gravísimos cuya urgencia y prioridad son notorias, ¿es conveniente que vayamos a gastar las primeras actividades y las más grandes energías en asuntos que, después de todo, con relación a los de orden público, y a los de existir, son secundarios?»

Nosotros somos los primeros en reclamar que se cumpla lo prometido; pero después de lo ocurrido, queremos saber, antes de nada, si el terreno sobre que pisamos es bastante firme, porque de lo contrario, todo pensamiento de edificación es ridiculo.

Nosotros, en una palabra, a nada tenemos más miedo, que a la falta de sentido político, y por tanto, a que se arrezca del don de oportunidad, sin el cual cuanto se acometa, será torpe, desleñable, y solo provechoso a los revolucionarios, y a los discotes.»

Juan Vaubaron, ya lo hemos dicho, gozó de algunas horas de sueño como un soldado que duerme la víspera de una batalla, en la que tal vez dejará la vida.

El momento de despertar fue terrible.

Ya era de día y una luz débil y cenicienta penetraba en la celda por la abertura estrecha y enrejada.

—Vámos—se dijo el mecánico—dentro de algunas horas todo habrá concluido... estaré libre ó condenado a muerte...

—Condenado a muerte!—repitió;—¡y no obstante, soy inocente! Tendré que subir al patibulo infame, entre los gritos de odio y horror, ¡y sin embargo, soy inocente!... La cuchilla de la guillotina cortará mi cabeza... ¡y a pesar de eso... ¡soy inocente!... ¡Mi memoria será maldicienda!... ¡Mi nombre, execrable, tendrá su puesto en los fastos del crimen!... ¡y no obstante, soy inocente!... ¡Mi hija querida, mi Blanca adorada, permanecerá sola en el mundo, huérfana de un asesino!... ¡y sin embargo, soy inocente!... ¡Dios mío... Señor Dios mío... Dios Todopoderoso, Dios justo y bueno, tened compasion de mí, protegédme... y salvadme!...

Mientras que Juan Vaubaron murmuraba con voz ahogada las palabras que preceden, una violenta agitacion nerviosa se apoderó de él, poniéndose a temblar como los calenturientos de la campaña de Roma.

—Yo no puedo presentarme así ante los que van a juzgarme!—se dijo con espanto;—creerian que es el remordimiento el que me pone en este estado; creerian que tengo miedo. Es preciso a toda costa que triunfe de mi mismo... es preciso que esté tranquilo... ¡Es preciso!

Juan Vaubaron se arrojó del lecho y cayendo de rodillas dirigió al cielo la plegaria más fervorosa que en momentos supremos haya podido brotar nunca de un corazón desgarrado.

Apenas había concluido aquella plegaria, cuando se calmó como por encanto el temblor que sacudía su cuerpo y sintió una tranquilidad relativa reemplazar la violenta agitacion que le dominaba.

—Vámos—se dijo con un profundo impulso de fe y esperanza,—buena señal; comprendo en lo que me sucede que Dios no me abandona por completo.

Al oír que abrian la puerta de la celda se levantó del suelo.

Un carcelero y un vigilante entraron en ella. El vigilante le traía la orden de estar preparado y el carcelero colocó sobre la pequeña mesa de pino blanco el desayuno destinado al prisionero.

—Llévate esto—le dijo Vaubaron.

—No quieres comer esta mañana?

—No.

—Por qué?

—No tengo ganas...

—Bueno... bueno... ya conozco esto—replicó el carcelero.—Todos los reos que tienen que presentarse por primera vez ante el jurado, dicen lo mismo, y se comprende. La emocion les trastorna el estómago. Se figuran que tienen la garganta apretada y que no pueden tra-

gar nada... y yo los digo: «No hagais tonterías y comed, de todos modos...»

Si me hacen caso, les va muy bien, si no me hacen caso, no tardan en arrepentirse, porque en cuanto están en el banquillo no se pueden tener y hacen un triste papel. No tenéis apetito, lo creo, pero no obstante debéis comer... Tenéis necesidad hoy de todas vuestras fuerzas, porque al fin y al cabo vais a pasar un mal cuarto de hora.

—Os doy gracias por el consejo—repuso el mecánico—me parece bueno y voy a seguirlo.

—Así me gusta. Esto es lo que se llama ser un hombre razonable. Hacedos fuerte aunque no podáis... luego os vendrá bien el haber comido.

El vigilante se había marchado ya de la celda.

El carcelero se acercó a Vaubaron, é inclinandose lo dijo en voz baja y en tono misterioso y confidencial:

—Tengo buen corazón, como vais a ver, y yo no me atrevo a traeros un vaso de aguardiente... si tenéis dinero para pagarlo... El aguardiente es muy bueno para dar aplomo al acusado y para ayudarlo a contestar bien al señor presidente. Un hombre no es el mismo, en cuanto ha probado mi viejo cognac. Vámos, decid una palabra y voy a buscaros el líquido.

—Esa palabra no puedo decirla—murmuró Vaubaron.

—¡Ah! ¡bah! ¿quién os lo impide?

—La mejor de todas las razones: no tengo dinero para pagáros.

—¡Beh!

—Es la verdad.

—¡Pero siempre tendreis cincuenta céntimos?

—Ni cinco siquiera. No tengo nada... absolutamente nada.

El carcelero se rascó la oreja.

—¡El diablo me lleve si sé por qué—dijo luego—pero me interesais! En suma, vais a ver como soy un buen hombre... Os adelanto vuestra copa de aguardiente, que me pagareis cuando podáis, si sois buen muchacho también y si estos señores del jurado, no os envían, dentro de unas horas, a la abadía de Sube-conpena! (1)

Dicho esto, el amable carcelero salió de la celda y volvió al cabo de algunos minutos trayendo un frasco de exiguas dimensiones, lleno de un líquido color de ambar.

—¡Probad esto—dijo—y me direis luego lo que es bueno! ¡Palabra de honor, eso resucita a un muerto!... Vámos, bebed un traguito en seguida... Vereis como os abre el apetito...

Vaubaron obedeció pasivamente, aunque no sin repugnancia, porque acostumbrado a una excesiva sobriedad, odiaba todos los licores espirituosos.

¡Pero al mismo tiempo que acedia a toda su fuerza moral, comprendía la necesidad de sostener sus fuerzas físicas, y el aguardiente del carcelero debía, mejor que otra cosa cualquiera, ayudarlo a conseguir ese objeto.

Vació, pues, el pequeño frasco mientras comia algunos bocaditos, y le pareció en seguida

ena a vivir, es preciso buscar a Blanca, encontrarla y velar por ella...

Un gemido sordo se escapó de la garganta de Juan Vaubaron, y sus uñas crispadas desgarraron su pecho.

—¡Todo esto, y lo sé—balbuceó,—lo sé demasiado! ¡No habéis visto, no habéis comprendido que el pensamiento horrible, incansante, que me desgarrá, me devora y me mata; es el pensamiento de mi hija viva y perdida, de mi pequeña Blanca adorada, errante y perdida en ese París infame, que del ángel de corazón puro hará tal vez una miserable criatura... una ladrona... una prostituta! A causa de eso... de eso solamente, os pareceo hace tiempo embutido por la desesperacion... A causa de esto, y pudiendo recobrar mi libertad para hallar a mi hija, prefiero morir pronto, a fin de velar sobre ella desde el cielo, en donde su madre me espera.

Mientras decía lo que precede, Juan Vaubaron se había desfigurado hasta cierto punto.

Había hablado al principio con voz sorda y casi imperceptible, y poco a poco, a medida que las palabras se escapaban de sus labios con la amargura de un corazón ulcerado, su voz se elevaba, convirtiéndose en sonora y vibrante; sus miradas lanzaban rayos, su cuerpo volvía a recobrar su elasticidad, y sus palidas mejillas los colores de que carecian hacia tan to tiempo.

Elevaba hacia el cielo sus dos manos temblorosas, como tomándole por testigo de lo grande y legítimo de su desesperacion, y al mismo tiempo, pidiéndole la ayuda que hasta entonces parecía negarle.

Esta repentina crisis de exaltacion y energia, fué de corta duracion.

Juan Vaubaron dejó caer de nuevo su cabeza sobre su jadeante pecho y luego, metiendo sus manos entre su cabello encanecido por las recientes angustias, estalló en sollozos y abundantes lágrimas inundaron su rostro.

Las lágrimas consuelan, desahogando un corazón demasiado lleno de pena.

El joven abogado respetó religiosamente el silencio del mecánico mientras que se deslizaban por sus mejillas aquellos torrentes de salvadoras lágrimas.

Al cabo de algunos minutos Juan Vaubaron hizo un violento esfuerzo sobre si mismo.

Enjugó sus ojos, volvió hacia el abogado sus húmedas miradas y alargándole la mano con una expresion de ardiente é inmenso agradecimiento, le dijo:

—Os doy mil gracias caballero... desde el fondo de mi alma!... Me habéis recordado mi deber que yo me esforzaba cobardemente en olvidar... Ahora ya no quiero morir puesto que mi hija necesita que yo viva... Sufriré sin quejarme y sin murmurar, todas las torturas que el porvenir me reserve! sacré valor del objeto que me es preciso conseguir, y al que mi existencia está en adelante ligada... Esta existencia está en vuestras manos... ¡no me dejéis condenar!... ¡En nombre del cielo, en nombre de mi hija abandonada, salvadme!... ¡salvadme!...

La emocion del mecánico iba en aumento.

—¡Salvadme!... ¡repeticia cubriendo de lágrima-

mas y estrechando contra sus labios las manos de su defensor. ¡En nombre de Dios vivo, salvadme!...

El joven abogado, profundamente conmovido, le respondió con voz alterada:

—Amigo mío, todo lo que el hombre puede hacer por salvar a su hermano, yo lo haré por vos; pero es preciso que me ayudeis.

—¿Cómo? ¿de qué manera? ¿Qué puede hacer un infeliz acusado como yo...?

—Vuestra actitud ante el jurado será mi más útil auxiliar, porque confirmará y fortalecerá mis palabras... Armas, pues, para la hora suprema del juicio oral, de un valor sobrehumano... No os desaniméis ni os dejéis abatir por los argumentos y pruebas que os cargará sobre vos el fiscal... no permitáis tampoco que la ira os domine y os arrebate a cualquier respuesta imprudente cuando las monstruosas acusaciones que os persiguen os hieran el corazón...

—¡Ay de mí!... ¡Acese me pidais un imposible! ¿Cómo podré permanecer tranquilo cuando oiga que públicamente me adjudican los infames epítetos de ladrón y asesino?

—Comprendo que os será muy difícil y cruel, y no obstante, es preciso que sea así... La majestad de la inocencia, impresa en vuestras facciones; la tranquilidad del hombre honrado, injusta y fatalmente acusado, harán que nazca la duda en los espíritus prevenidos en contra y cambiarán la opinion que ahora os es hostil, pero que el abatimiento de la cédula os harían del todo enemiga... Mi palabra hará lo demás, si Dios se digna darme mañana la fuerza y la elocuencia que de rodillas le pido.

—De modo... balbuceó Vaubaron—que tal vez me salvaréis... que me devolveréis la vida y el honor?

—Hago un instante, cuando sentiais estar todavía vivo... os he dicho: ¡Esperad!...

—¡Ah! señor, ¡haced ese prodigio!—esclamó el mecánico.—¡Que gracias a vos, se demuestre mi inocencia y me devuelvan la libertad!... ¡que me sea permitido el arrojarme sobre la tumba de mi esposa querida... y el buscar y hablar a mi hija adorada, y os juro por mi muger muerta y mi hija desaparecida que la hora más feliz de mi vida será aquella en que pueda morir por vos!

El abogado sin contestar estrechó la mano del acusado.

Tenia la conviccion, ó mejor dicho, la seguridad de que esa promesa de ciega adhesion expresaba el pensamiento íntimo y profundo del hombre a quien debía defender y esperaba salvar.

La conversacion un instante interrumpida se reanudó en estos términos:

—Decidme,—preguntó Vaubaron,—mañana los jueces me interrogarán, ¿no es cierto?

—Los jueces no, el presidente de la sala es el que os dirigirá las preguntas.

—¿Qué tendré que responderle?

—La verdad, toda la verdad, y solo la verdad...

—No ignorais, sin embargo, que esta verdad me perjudica a los ojos de los demás...

A propuesta del ministerio de Ultramar y en recompensa de servicios, han sido agraciados por S. M. además de los funcionarios de aquel departamento, que ya hemos mencionado, los señores siguientes:

Con la gran cruz de Isabel la Católica: el ingeniero jefe de Obras públicas, don Leonardo de Tejada; el que es del de Instrucción pública, D. José Marco Sánchez, y el magistrado, D. José María Gallardo. Con encomiendas ordinarias de Carlos III: nuestro apreciado amigo D. Octavio de Rebuella Valcarlos, D. Fernando Vida, y nuestro compañero D. Manuel García de Otazo y Sevilla. Con encomienda de número de Isabel la Católica: el oficial de secretaría, D. Federico Prado. Con encomiendas sencillas de la propia orden: los Sres. D. Baldomero Donnet y Pareja, D. Manuel Martínez Alcaraz y don Manuel Jiménez García; y con cruces de Carlos III, D. Joaquín García Albert y don José Quintana y León.

Hoy llega a Madrid el gobernador de Lérida.

El gobierno ha recibido muchos telegramas pidiendo que continúe al frente de aquella provincia el Sr. D. Vicente Lopez Puigcerver.

Ayer llegó el gobernador electo de Orense, Sr. Escrig.

Anoche oímos decir en un centro oficial, que el incidente económico con los Estados Unidos, podía considerarse terminado de una manera que no enfriará las buenas relaciones que mantiene España con la república anglo-americana.

El señor ministro de Estado, ha retrasado su viaje hasta mañana, para poder contestar hoy al gobierno de los Estados Unidos.

En el consejo de anoche, quedó definitivamente aprobado el proyecto creando la dirección general de policía.

Decíase anoche que S. M. firmaría hoy el decreto, que se publicará en seguida en la Gaceta.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La temperatura máxima de ayer en el Observatorio de Madrid fué de 16,7 grados centígrado a la sombra: la mínima, de 8,4 grados.

En provincias, a las nueve de la mañana: San Sebastián, 14,8; Bilbao, 17,2; Oviedo, 9,6; Coruña, 10,9; Santiago, 10,4; Orense, 9,2; Pontevedra, 10,3; Vigo, 9,3; Cáceres, 12,6; Badajoz, 10,0; San Fernando, 13,8; Sevilla, 17,3; Málaga, 17,0; Granada, 13,0; Alicante, 19,8; Murcia, 11,4; Valencia, 17,0; Palma, 18,1; Barcelona, 18,8; Teruel, 9,2; Zaragoza, 12,3; Soria, 7,8; Burgos, 8,0; León, 3,0; Valladolid, 10,0; Salamanca, 10,0; Segovia, 9,0; Ciudad-Real, 12,6; Albacete, 12,0.

El día de hoy en Madrid ha variado poco respecto del anterior. Sigue el aparato de lluvia, aunque a intervalos se despeja algo el horizonte.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 8 grados centígrado a las siete de la mañana, 12 a las doce del día y 14 a las tres de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable.

La Agencia Fabra nos transmitió hoy los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 24. Los periódicos aplauden el acuerdo de la comisión de la Cámara favorable a la exención del pago de contribuciones durante los primeros años de los terrenos donde se planten viñedos.

En el seno de la comisión se ha demostrado que las vides americanas no dan en Francia el resultado que se esperaba.

Paris, 25. En la Cámara de diputados continuará esta tarde el debate relativo al proyecto de ley de enseñanza primaria.

Dicho proyecto será aprobado definitivamente, a pesar de la viva oposición de los de-

rechos, que lo combaten por su carácter antirreligioso.

Esta tarde comenzará el debate sobre el artículo 25 del proyecto.

Londres, 25.

Segun noticias de Colombia, D. Carlos Prutian está oficialmente acreditado para seguir en Madrid las negociaciones relativas a la cuestión pendiente entre dicha república e Italia, de cuya cuestión España es mediadora.

Paris, 25.

Las fuerzas rusas acampadas cerca de Odesa y dispuestas a ser embarcadas, pasan de 20000 hombres.

Un suceso muy ruidoso preocupa actualmente en Plasencia.

Se trata de un muerto resucitado como dice El Canton Estremeno, que dedica todo el número a dicho asunto.

El suceso venia envuelto en el misterio. Se hablaba de él en Plasencia con verdadero horror e interés, pero nadie se atrevía a asegurar ninguno de los detalles que se referían.

Hoy entienden ya las autoridades en tan interesante asunto y está formándose el oportuno proceso que seguramente será notable y llamará la atención pública.

Hé aquí algunos antecedentes: El año 1874 falleció en Plasencia el señor D. Rafael Eusebio García Campo y Ayala, persona de gran posición.

Casó en primeras nupcias con la señora doña María Clotilde Barrado, y de este matrimonio nació un hijo, que fué único, llamado Eustaquio Eduardo. La señora de Campo Ayala, buena esposa y madre modelo, estaba dotada de singular belleza y de envidiables virtudes.

La señora de Campo Ayala se suicidó; cuya noticia causó en Plasencia y su comarca gran consternación. Unos hablaban de un rapto de locura, otros decían que habiendo padecido las viruelas se impresionó hondamente al mirarse al espejo.

Un suceso inesperado, un detalle tristísimo aumentó más la curiosidad pública.

El cadáver de la suicida había desaparecido. Su esposo ofreció gruesas sumas al que diese noticias o presentase los restos de su adorada mujer.

Del tráfico fin de la señora de Campo Ayala solo hay un testigo. Su doncella. Esta refiere que el 21 de marzo de 1882, Domingo de Ramos, la acompañó al paseo dirigiéndose hacia el puente de San Lázaro. Cuando llegaron a dicho sitio la señora ordenó a la doncella que volviera a casa para buscar un objeto. Cuando volvió, la señora había desaparecido, encontrando solo a la orilla del río una zapatilla de su señora.

El tiempo devolvió la resignación al atribulado D. Rafael Eusebio Campo y Ayala, y se casó en segundas nupcias con una señorita de 23 años, hermosa y discreta; sobrina de don Manuel Prieto, llamada Francisca a quien éste había proliñado, cuya boda suponía, que a pesar de la gran diferencia de edad, se hizo por amor intensísimo, contrariando al hijo de don Rafael, D. Eustaquio Campo, que entonces era un excelente joven abogado, esperanza del foro.

Pero cuando más risueño era su porvenir, el joven D. Eustaquio se volvió loco. El recuerdo de su madre fué el principio de su horrible enfermedad y el primer síntoma de la enajenación del infortunado Eustaquio refiérese que fué observado en Madrid.

Con harta sorpresa de la nutrida concurrencia del paseo de la Castellana, y sin que nadie pudiese evitarlo, notóse que un elegante joven, estacionado en la Cibele, salía al paso por vaso cúbica con las mejores maneras del mundo, agua a diestro y siniestro.

Se acercaba más y más, y el loco pasa a la categoría de fiera; ya no tenía otra preocupación que la de dar muerte a su padre. Deciden que salga de la corte y traerlo a Plasencia para cuidarle más de cerca y ver si el suelo natal, con sus tibias brisas y sus recuerdos, atenúa el vuelo creciente de la enfermedad, más no se consigue nada. Llega, burla a los que le vigilaban, se encierra en el jardín de su casa y forma una gran hoguera a la que se arroja en busca de la muerte. La crisis por que atravesó traspasa los límites del dolor. Lleno de quemaduras, frentido, sólo ansiaba la destrucción.

Con harta amargura de su padre y de su familia, la ciencia resuelve que es preciso encerrarle en un manicomio, y el de San Baudilio de Llobregat fué el elegido. Pasaron los años y no adelantaba nada. To-

dos los sacrificios resultaban estériles. Estaba escrito que allí encontraría la muerte.

Con tanta desventura el padre de Eustaquio, D. Rafael G. Campo y Ayala falleció. Su capital se había ascendido a 17851 pesetas en bonos y acciones de inmuebles. Dejó además de los gananciales el quinto a su segunda mujer doña Francisca Bellon y el usufructo de la herencia total hasta que su hijo D. Eustaquio se encontrara en condiciones de poseerla. En caso de fallecimiento de éste, continuaría usufructuando el capital doña Francisca, pasando luego a nueve herederos de las familias de Prieto y los Ayalas, siendo el tutor y curador don Manuel Prieto.

La ingranancia legal de los Prieto produjo gran disgusto a los Ayala, y se presentaban costosos pleitos, y creyendo que un letrado de nombre podría defender sus derechos y los de su hijo D. Eustaquio, aceptó la proposición de casamiento que este le hizo y efectuó su matrimonio con D. Felipe Díaz de la Cruz, que es el abogado a que nos referimos, persona que gozaba de una gran reputación. El pleito se entabló.

La parte de los Ayala, representada por el abogado D. Francisco Alvarez Elvira, pedía con el fiscal la presencia del loco D. Eustaquio en Plasencia, para juzgar si su razón estaba o no estraviada. El Sr. Díaz de la Cruz, a nombre de su mujer, pretendía lo contrario; pero el pleito, después de mil incidencias, se falló en favor de los últimos, quedando, por lo tanto, el loco en San Baudilio.

Los gastos del pleito ascendieron a 20000 duros.

El año de 1878, a los trece ó catorce de estar en el manicomio el D. Eustaquio, ocurrió la siguiente escena:

Visitando el Sr. D. Felipe Díaz de la Cruz el establecimiento de San Baudilio de Llobregat, le dijo el director, doctor Pujadas:

—No va Vd. a conocer a D. Eustaquio. ¡Está muy desfigurado!

—El Sr. Díaz de la Cruz dicen que replicó: —Le reconoceré tan pronto como le vea.

Y en efecto, al ir una galería adelante se fijó en un cuarto donde había tres ó cuatro dementes, y el Sr. Díaz de la Cruz dijo señalando a uno:

—Ese, ese que tiene el traje claro y el sombrero de paja con alas anchas, ese es.

El doctor Pujadas asintió.

Pasaron desde entonces cuatro años; los ánimos fueron aplacándose y convenciéndose, y cuando los recelos todos se habían calmado, recibió D. Felipe Díaz de la Cruz un telegrama en que se le participaba la muerte de D. Eustaquio.

Saló inmediatamente con dirección al manicomio el tutor del difunto, Sr. Prieto, y cuando llegó ya le habían enterrado. Vió el nicho donde descansaban los restos del demente, oró, mandó colocar la lápida, y con la certificación, en la que constaba que D. Eustaquio Campo Barrado había fallecido de una fiebre maligna, volvióse a Plasencia hondamente impresionado.

Doña Francisca Belloso murió en 21 de octubre de 1888. Habían pasado cuatro años desde la muerte de su hijo D. Eustaquio.

En el mes de agosto del año 88, de la noche a la mañana, volvió a pronunciarse sigilosamente el nombre de D. Eustaquio Campo; se repite una y mil veces, y el rumor público empieza a asegurar que el infortunado hijo de D. Rafael y de doña María no había muerto, y que no tan solo vivía bueno y sano, sino que se encontraba en Plasencia. La estupefacción fué intensísima.

Y este es el tema de las conversaciones hechas de meses.

¿Qué fundamento tiene el rumor?

Aquí entran ya las investigaciones de las autoridades.

Dícese que una joven de Plasencia, llamada Concha Somera, que ha padecido accesos de enajenación mental, fué a buscar alivio a su dolencia al manicomio de San Baudilio, donde permaneció algún tiempo, reconociendo allí a D. Eustaquio. Dicha joven, completamente curada, regresó a Plasencia, y su primera visita la dedicó a los Ayala, con objeto de darles cuenta del muerto resucitado.

La familia acordó ponerse en camino para San Baudilio, donde dijo estaba el D. Eustaquio empleado en el manicomio, y averiguar de este modo la certeza del suceso, comisionando para ello al honrado comerciante don Fernando Heras García, sobrino político de D. José Ayala, encargándole todos se infor-

mará muy al por menor para no ser sorprendido y acompañado también la Somera.

Lo que allí sucedió se ignora.

Volvio el Sr. Heras García de su escursión y se ignora tambien lo que diría a la familia; lo cierto y ello es que al año, poco más ó menos, volvió a salir con la Concha Somera, según se dice, y fué a Plasencia acompañado de un hombre, prematuramente viejo, que es a quien las gentes señalan como hijo de D. Rafael Eusebio Campo.

Se hospedó primeramente en casa de D. José Ayala, y a los dos días se presentó la guardia civil para identificar la personalidad del Eugenio, y no solo la acreditó suficientemente, según dice El Canton, sino que el Ayala dijo que respondía de él, por ser persona honrada, de toda su confianza y digna de los mayores respetos.

Trasladose despues a la casa del Sr. Heras, donde continúa, y trabaja, o lo aparenta en la carpintería de Concha Somera.

El nuevo Fontanellas representa tener de 44 a 48 años, de rostro espresivo, y franco, ojos velados por el estrabismo, frente espaciosa, cabeza orlada por grisesos cabellos, de estatura poco menos que regular, y notándose al andar que cojea un poco del pié derecho: el mismo defecto del verdadero D. Eustaquio.

A su aspecto general no denota seguramente a un impostor.

Viste traje sencillo de americana, y ordinariamente blusa y gorra, pues se dedica al oficio de ebauista.

Por sus maneras revela al hombre instruido y de cultas formas. Es muy reservado en sus conversaciones; tiene el metal de voz dulce, y habla bajo y rehuye contestar a cierta clase de preguntas con marcadas y dolorosas muestras de contrariedad, negando tambien de cierta manera que sea él D. Eustaquio.

Días pasados se celebró en Plasencia una manifestación. La constituyeron unas docenas de personas, la mayor parte chiquillos y mujeres del pueblo, precedidos de un banderín dando vivas a D. Eustaquio Campo y ¡que le don lo que es suyo! Partió de la calle del Sol, donde vivo el Eugenio Santa Ollala; siguió a la plaza, subió por la calle del Rey, y frente a la casa que fué de D. Rafael Eusebio Campo, que hoy habita don Felipe Díaz de la Cruz, y allí se despatcharon a su gusto, dando vivas y otras voces más significativas.

Al anochecer se disolvieron pacíficamente los manifestantes, oyéndose durante la noche vivas aislados en las calles y plazas de la ciudad.

El fiscal de aquella Audiencia, Sr. Castellanos, y el juez de instrucción en donde ya en este asunto, puso el Sr. Díaz de la Cruz ha presentado la oportuna denuncia.

El Canton Estremeno dice que el muerto resucitado ha de producir gran sensación en todo el país.

Mazzantini tuvo ayer tarde una entusiasta ovación al terminar la corrida de toros; grandes aplausos premiaron la faena del último toro con el que terminó su temporada, con tanta suerte que ha quedado en el ánimo de los aficionados un buen recuerdo de este diestro y los deseos de volver a aplaudirlo la próxima temporada.

Muchos aficionados, que hoy pasan de ciento cincuenta, se proponen obsequiar a Mazzantini con un banquete en la fonda de los Leones, que se verificará el miércoles, a las nueve de la noche; al precio de cinco pesetas por persona.

Las adhesiones se rebiben en la calle de Fuencarral, 7, y Alcalá 33.

Mañana y pasado pueden recoger los bonos sus billetes para la corrida del «gran pensamiento.»

Con asistencia de los exploradores africanos Sres. Cervera, Quiroga, Rizo y Abd-el-Kader celebró anoche su anunciada junta la sociedad de Geografía Comercial.

Despues de dar cuenta de varias gestiones y de acordar un voto de gracias al señor director general de Instrucción pública por la estremada eficacia con que habia atendido una petición de libros para los enfermos españoles del hospital civil de Orán, presentó el presidente, Sr. Coello, en frases recibidas con ánimos aplau-

dos, a los cuatro viajeros, encareciendo el mérito de cada uno de ellos.

El Sr. Costa, como director de exploraciones, hizo ver la importancia de los resultados de la expedición Cervera-Quiroga, por la cual España viene a colaborar activamente con investigaciones originales al movimiento intelectual de Europa, dando un paso eficaz para colocarnos entre los pueblos que trabajan por la cultura humana, y señaló el considerable porvenir científico que tienen delante viajeros de tan altas dotes. Propuso al mismo tiempo un voto caluroso de gracias al señor ministro de Estado, en representación del gobierno, por el interés con que sigue y favorece las empresas que constituyen el objetivo de la sociedad, que fué aprobado por aclamación, y otros acuerdos.

Declinó modestamente el Sr. Cervera la gloria de la expedición, diciendo que correspondía a los directores de ella más que a los ejecutores, y dió gracias en nombre de sus compañeros.

El Sr. Carvajal dedicó entusiastas y elocuentes frases a elogiar los hechos de los viajeros y las iniciativas del presidente y del director de exploraciones, autores verdaderamente de la obra que la sociedad realiza, y concluyó haciendo votos por la unión entre nuestra raza y la que representa Abd-el-Kader L'Adjar, simbolizada en la asistencia de éste al acto de anoche.

En la madrugada última fueron detenidos el tomador Rata-viejo y el espadista Salomon.

En la detención de este último ocurrió un suceso en extremo original.

Al intentar apoderarse de él el subinspector Sr. Luna, en la calle de la Torre-cilla del Leal, se produjo gran alboroto, por haberse opuesto a su detencion el sereno de dicha calle y el guardia municipal núm. 217.

El Sr. Luna tuvo que hacer grandes esfuerzos para apoderarse del Salomon, que trataba de acometerle, mientras el guardia y el sereno trataban a su vez de detener al subinspector, a pesar de llevar éste en la mano el bastón ¡signo de su autoridad, llegando hasta amenazarle.

La contienda terminó siendo conducidos a la prevención del Hospital el guardia municipal y el sereno.

El gobernador civil adoptará las medidas energicas que el caso reclama en esta cuestión.

Días El Universal, de Sevilla: —Ha terminado su misión el consejo de guerra encargado de juzgar a los gitanos que otro día murieron a un guardia civil é hirieron a diez en las inmediaciones de Tocina.

Gran trabajo ha costado descubrir a los autores del asesinato, pues en las varias declaraciones que han prestado y en las preguntas que les hicieron durante el consejo han cuidado de contradecirse siempre y de presentar cada uno a los otros cuatro como autores de la muerte del guardia; pero al fin ha quedado averiguado que los cinco gitanos se dividieron en dos grupos, de tres y de dos, respectivamente, y que los del primer grupo fueron los que, ensañándose con el infeliz guardia, después de caer con su compañero herido por todos, le ocasionaron la muerte.

Sólo ha podido saberse con certeza el nombre de uno de los gitanos; el de los demás se ignora, pues han llevado varios y no se ha podido averiguar cuál es el verdadero.

Aunque la sentencia no es conocida, ni lo será hasta que el capitán general, oyendo al auditor, la apruebe ó no, créese que los tres gitanos que constituirían el grupo que dió muerte al guardia, serán sentenciados a muerte, y los otros dos a reclusión perpétua.

El Porvenir dice: —Anteanoche a última hora se nos manifestó que en el consejo de guerra celebrado en el cuartel del Duque contra los cinco gitanos que mataron a los guardias civiles, tres han sido condenados a la pena de muerte y dos a cadena perpétua.

Hemos oído decir que el Sr. Pi y Margall se propone convocar muy en breve el consejo federal ó directorio de su partido para esponer a su consideración lo ocurrido en la noche del 4 de octubre en la re-

seguir... Una mentira inútil, os perdería más infaliblemente que la verdad, por muy temible que os parezca... Andamos a tientas entre espesas tinieblas y la luz no puede brotar, sino de la más absoluta rectitud...

—¡Dios quien que las tinieblas se disipen y se haga la luz!—murmuró Vaubaron.

La entrevista del prisionero y su defensor se prolongó aun durante una hora, y cuando el abogado salió de la celda, dejó al mecánico relativamente tranquilo, menos abatido y menos entregado a su incurable desesperación.

A pesar de las espantosas preocupaciones que le devoraban y que hacían de su cráneo un horno ardiendo, Vaubaron, muy débil aun y rendido de cansancio moral, pudo gozar, durante la noche siguiente algunas horas de un sueño febril y agitado, pero no obstante, precioso y reparador, despues de largos insomnios.

El abogado, en cambio, no cerró los ojos en toda la noche y ni aun siquiera se echó en la cama.

Lo inmenso de su trabajo y lo grande de la responsabilidad que sobre él pesaba, evocaban en su alma generosa, angustias casi tan ardientes como las de su defendido.

—¡Qué situación!—se repetía sin cesar.—Tengo en mis manos la vida, el honor, la libertad de un hombre culpable para todos, pero cuya inocencia es tan clara para mí como la luz del sol. ¡Cómo hacer para que participen de mi convicción, los que han de pronunciar la sentencia definitiva? ¡Cómo demostrarles que hoy para juzgar rectamente, deben imponer silencio a su razón? ¡Cómo obligarles a admitir que los hechos materiales les engañaron, que la evidencia es falsa y que es a mí a quien únicamente deben creer?

Esto se decía a sí mismo, recorriendo con paso rápido y agitado su despacho.

Esforzabase en preparar su discurso para el día siguiente, pero por primera vez desde que vestía aquella toga de abogado a la que debía dar tan pronto un lustre tan grande, la palabra inútil no obedecía al pensamiento; las frases rebeldes no se presentaban, rápidas, incisivas y luminosas para expresar las sensaciones, los sentimientos y las seguridades que bullían y se desbordaban en él.

Cansado, por fin, tuvo que renunciar a aquel trabajo tenaz y sin resultado.

—Las circunstancias me inspirarán—se dijo.—Yo no quiero acudir al espíritu de mis auditores, sino a su alma, a su corazón... La lógica debe ceder el peso al sentimiento... La ardiente improvisación me servirá más que el estudio frío y meditado.

En estos combates y en estas ansiedades devoradoras, pasó el joven abogado lo restante de la noche.

iban en aumento a medida que pasaban las horas.

Por fin amaneció. Las primeras claridades del alba hicieron palidecer la luz de la lámpara colocada sobre la mesa de despacho.

—Vamos—dijo el joven al ver aquellas dudosas claridades—es para hoy. Dentro de algunas horas, ó será el instrumento glorioso de una brillante justicia, ó mi palabra impotente no habrá tenido la fuerza suficiente para impedir una gran iniquidad.

Los ojos del joven se fijaron en aquel momento en el espejo delante del cual estaba de pié y que repetía su imagen, y se estremeció al ver la palidez y descomposición de sus facciones.

Aquella palidez le pareció de mal agüero.

—¡Tengo cara de vencido!—se dijo.—¡Oh! ¡por qué no he retrocedido a tiempo ante la carga demasiado pesada y bajo cuyo peso sucumbo hoy? Otro más habil y más valiente hubiese, puede ser, salvado a Vaubaron... ¡Yo, débil y presuntuoso, lo arrastraré, tal vez, en mi caída!

La enfermedad casi mortal del mecánico, habia retrasado muchas semanas su comparecencia al juicio oral.

El doble asesinato de la calle del Pas-de-la-Mule; escitaba hasta el más alto grado la curiosidad del público parisiense.

En los salones, en las buhardillas, en los talleres y en las tabernas, en todas partes, en fin, desde los más ricos hoteles hasta en los mercados, no se trataba más que del doble crimen cometido con circunstancias tan estrañas por un hombre, cuyo pasado parecia irreprochable y que no obstante, habia dado pruebas de la maldad más refinada y de la sangre fría más incomprensible.

La gran ciudad esperaba con ardiente impaciencia las revelaciones misteriosas que, sin duda, iban a brotar de los debates.

No se ignoraba que el acusado se encerraba en un sistema de negación absoluta.

Se obstinaria delante del jurado en aquellas mentiras absurdas é inadmisibles, ante las innumerables y materiales pruebas de su culpabilidad?

La poderosa voz del fiscal, obligaría, al contrario, a aquel corazón de bronce a que se abriera al remordimiento?

Juan Vaubaron, arrojando por fin la máscara inútil que a nadie podia engañar, zanjaria de lleno en la vía de las confesiones completas?

Estas eran las preguntas que todo el mundo se hacía, sin obtener respuesta satisfactoria, y que los periódicos no dejaban de reproducir cotidianamente, bajo las más variadas formas, con gran acompañamiento de suposiciones y comentarios.

Pero hé aquí que en el momento en que la curiosidad pública esperaba una pronta y completa satisfacción, se espacó el rumor de que el acusado, despues de una tentativa de suicidio, acababa de caer peligrosamente enfermo.

y luego añadieron que su estado era desesperado y que los médicos le habian desahuciado.

Entonces se produjo una desolación general. El asesino, al escapar a la justicia humana para ir a dar cuenta de sus crímenes a la de Dios, se llevaba a la tumba todos los secretos cuya revelación era tan ardentemente deseada.

Ese desenlace, nuestros lectores lo comprenderán fácilmente, no satisfacía en modo alguno al público.

De modo que los periódicos políticos publicaban diariamente un boletín relativo al estado de Juan Vaubaron, ni más ni menos que si se hubiese tratado de la preciosa salud de algún alto y poderoso personaje.

Ya sabemos que una mejoría repentina, completamente imprevista y seguida de una rápida convalecencia, vino a sorprender al médico de la Conserjería y a disipar las inquietudes del público.

Pero aquellas alternativas de temor y de esperanza habian centuplicado la curiosidad general.

La causa de Juan Vaubaron habia llegado a tomar las proporciones de un acontecimiento de primer orden, y los procesos políticos mismos no tenían el privilegio de apasionar y escitar a más alto grado la atención pública.

XVII.

El presidente de la audiencia recibía diariamente innumerables peticiones de papeletas de entrada, firmadas por los nombres más ilustres de la aristocracia, de la política y de la literatura.

Si hubiese sido posible acceder a todas esas peticiones, el palacio de justicia entero habria sido insuficiente para contener la multitud.

Pero, en el reino de la justicia como en el reino de los cielos, siempre ha habido y habrá muchos llamados y pocos escogidos.

Los privilegiados, entre los cuales se cuentan las damas, estaban en mayoría; invadieron desde el primer momento el recinto reservado, y vieron a hombres notables, entre ellos a un poeta célebre, vestir la gola y el birrete clásicos, que no tenían derecho alguno de llevar, y gracias a ese disfraz y a poderosas influencias, sentarse en el banco de los abogados.

Una masa compacta de pueblo, sin esperanza alguna de hallar sitio en la sala del juicio oral; pero aglomerada por el deseo de saber en seguida el desenlace del proceso, llenaba la inmensa sala de los Pasos Perdidos y la vasta galería que conduce al patio de Harlay.

Aquella masa compacta hacia la circulación si no imposible, por lo menos difícil, y para disiparla hubiera sido preciso recurrir a remedios violentos.

Numerosos y agitados grupos estaban parados en la plaza del Palacio de Justicia, en la calle de la Barillería y en todos los alrededores de la Saint-Chapelle.

Bastaba atravesar aquellos grupos para darse exacta cuenta del estado de los espíritus y la convicción profunda é inquebrantable de toda aquella gente.

Nadie admitía duda alguna sobre la culpabilidad del reo.

Ni una sola voz se elevaba en favor del desgraciado Vaubaron.

Nadie se acordaba en aquella inmensa muchedumbre de que la inocencia debe ser admitida, por lo menos, como posible hasta el momento en que la justicia humana hubiese dictado su fallo.

Todos se decían que la sentencia estaba dictada de antemano.

Aquel jurado improvisado y compuesto de diez mil miembros, tal vez hubiese pronunciado por unanimidad la sentencia de muerte, sin creer necesario oír el acta de acusación, ni la requisitoria del procurador del rey, ni al abogado defensor, ni al acusado mismo.

Las pasiones populares proceden así; son todas de una pieza y no admiten ni reflexión ni retraso.

En el seno de aquella multitud habia seguramente numerosos bribones y miserables capaces de todo.

Estos eran los más exaltados, los más elocuentes, los más encarnizados en contra de Juan Vaubaron.

Se oían entre los grupos estas frases y palabras:

—¡Sobre todo, nada de compasión!
—¡Ni de debilidad!
—¡Ni de circunstancias atenuantes!

—¡Este monstruo merece mil veces la muerte!
—¡Lo que es preciso es una sentencia capital!
—¡Queremos ver a ese infame subir al cadalso!

—¡Queremos ver caer la cabeza del asesino!
—¡Si los jueces le perdonan, son sus cómplices... y no valen más que él!

—¡Sería preciso entonces hacer justicia nosotros mismos!
—¡Sería menester aplicar la pena del talión: ¡El que ha matado debe morir!

—¡Prendemos fuego al palacio de Justicia!
—¡Romperíamos las puertas de la Conserjería y destruiríamos al criminal.

Si en aquel instante Juan Vaubaron hubiese atravesado aquella multitud, aunque hubiese sido bajo buena escolta, se hubieran

union de la minoria coalicionista cuando se trató de la peticion de indulto para los sentenciados a la última pena por la sublevacion, cual fué su opinion en el asunto, y por qué opinó en el sentido que lo hizo.

En los alrededores de Tablada (Sevilla) se hirió anteayer, al examinar un arma, el conocido periodista de Sevilla D. Juan Antonio de Torre.

Dico Las Novedades de Nueva-York que el 3 de diciembre próximo es el día fijado judicialmente para la ejecucion de siete de los anarquistas de Chicago; el octavo ha sido condenado a quince años de presidio. La lectura de la sentencia se verificó el día 9 del corriente.

Los nombres de los sentenciados revelan su nacionalidad extranjera, y justo es confesar que el pueblo americano, merecedor de la libertad y de los derechos que disfruta, no tiene simpatías por esos agitadores ni por sus demoleadoras doctrinas.

Las sentidas palabras del juez Gary describen admirablemente el crimen y la verdadera situacion de los anarquistas culpables ante el país.

Este pueblo, les decía al fijar el día y hora de la ejecucion, ama sus instituciones, sus hogares y su propiedad. Jamás consentirá que la violencia y el asesinato despedacen esas instituciones, saquen esos hogares y destruyan la propiedad. Este pueblo tiene la fuerza y vigor suficientes para protestar para mantener sus instituciones y para castigar a los conculcadores de las leyes. Solo a voluntad de la mayoría podría cambiar el orden social existente. Cada individuo posee aquí el derecho de profesar y defender por la palabra y por la prensa las opiniones que le parezcan; por regla general, la mayoría hará poco caso de lo que diga. Pero desde el momento en que propone el asesinato como medio de realizar sus teorías, arroja su propia vida en la balanza. Nada le valdrá alegar la libertad de la palabra ni enumerar los peligros que han de concurir y los males que piden remedio; nada podrá librarse de sufrir las consecuencias de su crimen. La libertad no es un permiso para entregarse a la destruccion. La misma tolerancia de que goza debe hacerla extensiva a los demás, y no sostener presuntuosamente que la gran mayoría se equivoca, y que él puede imponérselos por el terror ó destruirlos por la dinamita.

El vapor-correo Ciudad Condal, que llegó anteayer a Cádiz, procedente de la Habana y Puerto-Rico, ha conducido a la Península los siguientes pasajeros.

Señoras doña Angela Rodríguez y cinco hijos, Josefina Beltran, Concepcion Perez, Petra Hernandez ó hijo, Luisa Martínez ó hijo, María Feliciano. — Señores D. Rafael Vazquez, José Chaparro, Domingo Castro y señora, Blas Olivella ó hijo, Manuel Cárdenas y señora, Cleto Tejada, Rafael Gomez, Pedro Saenz, Antonio Blanco, Diego Aguilla y señora, Antonio Perez, Juan Ceballos, José Rodríguez, Ricardo Mesa, Antonio Higuero, Manuel Celentino, Antonio Rodríguez, José Perez, Luis Escobar, Juan Medina, José Padilla, José Toscano, Manuel Fernandez, Prudencio Vazquez, Manuel Boseler, Francisco Ferrera, Guillermo Martin, Juan Tornell, Gabriel Martínez, Jerónimo Anido, Francisco Lopez, Manuel Garcia, José Charlan, Francisco Vera, Juan Ramirez, José Parasola, José Gonzalez, Leopoldo Venegas, Arturo Julian, Manuel Gurry, Francisco Vallecillos, Antonio Perez, Emilio Garcia, 25 pasajeros de tránsito para Barcelona, 5 marineros, un preso, 428 individuos del ejército. Total, 533 pasajeros.

En el teatro de Badajoz se celebró anoche un banquete en honor del gobernador civil Sr. Montes, para manifestarle el sentimiento de la provincia por su cesacion en el cargo de gobernador, en el que ha prestado grandes servicios, y felicitando a Zaragoza por la adquisicion de tan distinguido funcionario.

Hace notar La Opinion que no obstante cuanto se dice sobre disidencias en el seno del partido liberal, solo es conocida la del general Salamanca.

Dícese que las inteligencias entre izquierdistas y romeristas se harán para la próxima campaña parlamentaria.

En Sevilla ha quedado honrosamente resuelta una cuestion entre dos conocidos periodistas.

Ha sido nombrado contador de la fábrica de tabacos de San Sebastian D. Juan Garcia Sala.

De un sangriento drama da cuenta Las Novedades de Nueva-York, correspondiente al 11 del actual, en los siguientes términos.

Anoche ocurrió una verdadera tragedia en el teatro Esher, de Variedades de San Luis, Missouri. Serian las siete y media de la noche, cuando el guardian del teatro oyó agudos gritos procedentes de uno de los cuartos de los actores. En él se halló apunhalada horriblemente a la joven Jessie Marble, y a su lado con una daga uno de los empleados del teatro llamado Frank Sandmeyer. Esto, apenas penetró el guardian en el aposento, se hundió varias veces el arma en su propio cuerpo y cayó muerto.

Jessie era, según se cree, la mujer de Sandmeyer, y éste procedió a su obra sangrienta impulsado por el terrible pasion de los celos, y después de haber bebido copiosamente. Los cadáveres de ambos han sido trasladados a la Morga; el de la mujer presentaba el pecho y los brazos terriblemente destrozados.

De nuevo á diez de la mañana de anteayer ocurrió un sensible naufragio cerca de Cabo Mayor, en Santander.

Con viento del SO. venia corriendo la trahera Francisca, al mando de su patron Vicente Chaves, cuando de súbito cambió el viento al NO., y á los pocos momentos embareó un golpe de mar por la mura de estribor, haciendo zozobrar á la embarcacion y poniendo la quilla arriba, á la que quedaron aferrados los tripulantes y su patron, á escepcion del marinero José San Emeterio, que desapareció de la superficie, sin que le volvieran á ver sus compañeros.

El patron de la Buenaventura, que con su embarcacion estaba cerca del lugar del siniestro, recogió á los naufragos, llevándolos al puerto.

Dicha trahera Francisca venia de la pesca de sardina, conduciendo unos cinco millares cuando ocurrió el naufragio.

Se tiene noticia por uno de los tripulantes de la Buenaventura, que á la misma hora próximamente naufragó otra trahera, pereciendo ahogados uno de los marineros y el muchacho de la misma.

Hoy recibimos por la via de los Estados- Unidos las siguientes noticias de la Isla de Cuba:

En el vapor Whitney ha regresado á la Habana, de Nueva-York, el diputado de union constitucional D. José F. Vergés.

La junta general del comercio, y en su nombre su presidente el Sr. D. Narciso Guals, ha dirigido al gobierno general una exposicion, que lleva la fecha del 25 de setiembre, para que se prorrogue el contrato entre el gobierno de Madrid y la compañía Trasatlántica de vapores, antes de Antonio Lopez.

El gobernador general ha resuelto que el cambio á que deben admitirse y entregarse los billetes del Banco Español de la Habana en el mes de octubre sea el de 238 por 100.

Han fallecido en la Habana el Sr. D. José Mir y Cáceres, antiguo comerciante y últimamente empleado de Hacienda, y el señor don Arturo Pérez Juliá.

En casa de D. Pedro Guillen, vecino del Andaribel, se presentaron como á las cinco de la noche del 27 de setiembre, seis hombres

montados y armados de revólveres, rifles y machetes, los cuales robaron al susodicho Guillen 150 pesos billetes y varias prendas de oro y de vestir.

Tambien robaron á D. Pedro Rodríguez, vecino de dicho punto, 300 pesos billetes, tres monturas y un caballo.

Los periódicos de Cárdenas dicen que tres de los bandoleros son de regular estatura, rubios y afeitados barba y bigote, y representan tener de 20 á 25 años de edad; que otro es alto y colorado; otro de color trigueño y patillas, y otro de una edad ya avanzada, de alta estatura, el cual es el que hace de jefe de la partida.

—El día 1.º del corriente se inauguró el tren de pasajeros del ferro-carril de vía estrecha de Caibarién á Placetas, cuya línea fué creada por D. Julian Zulueta. A la inauguracion asistieron las autoridades de ambos pueblos y Remedios, varios comerciantes y periodistas y algunas damas que fueron galantemente obsequiadas. Desde dicho día circulan por la citada linea trenes de viajeros.

—Habiéndose informado favorablemente sobre el cuartel de Santiago de las Vegas con destino á establecimiento penal militar, la comandancia de Ingenieros de la Habana está preparando ya los ante-proyectos para las obras, y es de esperar que tan luego como sean aprobadas por el capitán general, darán comienzo los trabajos y en breve tendrá aquel ejército su penitenciaría especial.

Ayer tarde celebró una detenida conferencia con el ministro de Estado el embajador de Francia, Sr. Laboulaye.

Se ha concedido la encomienda de Isabel la Católica, libro de gastos al popular artista D. Miguel Tormo y Molero.

Han fallecido: En Valencia, D. Salvador Cervera Royo, vice-presidente del comité provincial demócrata progresista.

En Albacete D. Francisco Saavedra y Orna.

En Málaga la señora doña María Isabel Perez de Chamorro, viuda de Viñas.

En Alcoy, D. Pablo Garcia Calatayud.

En Cádiz, D. Aurelio Dominguez, empleado de la compañía trasatlántica.

Dico El Barcelonés: «El capitán de la Guardia civil del puesto de Manresa comunicó ayer que no encontrando otros medios más á propósito para impedir el juego en aquella poblacion, ha dispuesto que los individuos de su mando ejerzan guardia permanente encargada de recorrer diferentes veces, durante el día y la noche, todos los establecimientos públicos. Debido á esta determinacion, fué sorprendida una partida de juego en un café, á cuyo dueño se le impuso la multa de 250 pesetas.

A LAS OCHO DE LA NOCHE La Agencia Fabra nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS:

París, 25. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63-18. Después, 63-21.

Londres, 25. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 63-93.

Londres, 25. El periódico el Standard supone que el principe de Bismarck trata de seguir una política maquiavélica contra Inglaterra, la cual seria al mismo tiempo muy funesta á Francia.

Dice que el gran canciller se ha apresurado á ayudar al nuevo embajador de Francia en Berlin, Sr. Herbetto, y al ministro de Negocios extranjeros, Sr. Freycinet, en la política que al parecer se proponen seguir, la cual consiste en producir conflictos entre la Gran Bretaña y Francia.

Añade que al mismo tiempo el principe de Bismarck fomenta las querrelas de Rusia con la Gran Bretaña y otras potencias.

San Petersburgo, 25. La gran fiesta militar de ayer fué brillantísima.

El czar pasó revista á las tropas de la guarnicion, siendo muy aclamado.

Berlin, 25. Los periódicos de esta capital dicen que el emperador de Alemania, que ha llegado á Blankenburgo, goza de buen salud.

Londres, 25. Los telegramas que publican esta tarde los periódicos de Londres, se muestran menos pesimistas sobre la cuestion de Bulgaria. Dicen que hay alguna esperanza de que esta tenga una solucion pacífica.

Londres, 25. El Standard se esfuerza en demostrar que Europa está interesada en el sostenimiento del protectorado inglés sobre Egipto.

Dice que si Francia quiere adquirir alianzas contra la Gran Bretaña, los ingleses pueden con semejante competencia ofrecer mayores ventajas.

Suez, 25. El vapor inglés Eufrates, que navega actualmente por el Mar Rojo con direccion á Inglaterra, ha tenido cuatro defunciones de cólera á bordo.

Aviso á los puertos donde haga escala dicho buque.

París, 25. A pesar de que el gobierno parece dispuesto á oponerse al recargo de los derechos de introduccion de los cereales extranjeros, los proteccionistas de la Cámara de diputados no renuncian á su propósito de provocar dicho asunto y dar, si es preciso, una batalla contra el gabinete.

Han despachado hoy con S. M. la reina los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.

El primero ha presentado á la firma una propuesta de distinciones honoríficas y el segundo una combinacion de magistrados basada en la jubilacion de un alto funcionario de la audiencia de Burgos.

Noticias del teatro Real: Mañana como hemos anunciado, dará su penúltima funcion el distinguido tenor Tamagno, cantando por última vez Guillermo Tell.

El aplaudido artista partirá en breve para Milan, á ponerse á disposicion del maestro Verdi para estudiar el Otello.

—En los primeros días de la próxima semana hará su debut el célebre tenor Gayarre con la ópera de gran espectáculo L'Africana.

El regio colico va á entrar en un periodo de gran animacion. Nuestro distinguido compatriota Sr. Gayarre viene dispuesto á cantar su gran repertorio.

El jueves á las ocho y media de la noche se inaugurará el círculo Artístico Literario que se ha establecido en la calle de Alcalá, núm. 10 y Carrera de San Jerónimo, núm. 9.

Ha sido decorado con mucho lujo y responde á todas las exigencias de la comodidad y del buen gusto.

El salon principal está decorado de terciopelo y alfombras grana, grandes espejos, divanes y un magnifico piano de Erard.

Detrás de este salon se hallan otros dos, que se denominan café y cantina, para servicio y uso de los señores socios. Sigue el billar con tres mesas. En la parte que á la Carrera de San Jerónimo corresponde se ha colocado el salon para tréfillo con 10 mesas. Una sala para lectura de periódicos de provincias y extranjero, y otra mayor para los de Madrid, y escritorio.

Hay buzon de correos, teléfono, lavabos y urinarios, todo perfectamente instalado y con una limpieza extraordinaria.

El número y la clase de los socios, que pasan ya de 350, y la necesidad que se sentía de que los que viven de las artes y las letras tuviesen un centro digno donde reunirse, hacen augurar larga vida al círculo que se inaugurará el jueves próximo.

El sábado y domingo últimos fueron enterrados en los cementerios de esta corte, 95 cadáveres y 6 fetos.

El jueves á las nueve de la mañana se verificará en el salon de columnas del Ayuntamiento el sorteo de obligaciones del empréstito de 1868.

Mañana martes tendrá lugar en el favorecido y clásico teatro Español la primera representacion en esta temporada del magnifico drama romántico en cuatro actos, debido á la pluma del inmortal Harizembusch, Los amantes de Teruel, cuyo papel de protagonista desempeña el primer actor D. Antonio Vico.

Con llenos completos se representaron ayer domingo en el teatro de Novedades Los pobres de Madrid, por la tarde, El tanto por ciento á las ocho de la noche, y á las diez el drama en tres actos del Sr. Echegaray, En el platero en la arena. La empresa empieza á recoger el fruto de sus afanes, y tanto los artistas conocidos ya del público madrileño, como los que han debutado, que son las Sras. Torrecilla y Carrion y los Sres. Carrasosa, Portes y Mata, han tenido ocasion de obtener el favor y los aplausos repetidos del público que asiste al popular teatro de la calle de Toledo.

Mañana martes tendrá lugar la primera representacion de la muy aplaudida obra de costumbres militares, de Narciso Serra, titulada El amor y la guerra.

—Desaparicion de una señorita. Esto anunciado en grandes carteles inunda las esquinas de Madrid. Averiguado el enigmático letroero, resulta que es uno de los trabajos que con una habilidad estraordinaria ejecutará en el Circo de Price un notable prestidigitador llamado Mr. Serin. Según hemos oido, goza de gran fama en Londres, París y Bruselas. El debut tendrá lugar el miércoles próximo.

Ayer en el teatro de Maravillas, alcanzó Juan Tenorio un éxito completo, tanto por el éxito con que fué presentado, como por su desempeño, alcanzando grandes aplausos todos los actores, distinguiéndose especialmente la Sra. Delox y el Sr. Dalmau.

El público fué tan numeroso, que infinidad de personas no pudieron alcanzar localidad, por lo cual la empresa ha resuelto dar otras representaciones el próximo sábado y el domingo por tarde y noche.

Y a propósito del teatro de Maravillas, su director D. Rosendo Dalmau, accediendo á los reiterados deseos manifestados por muchos aficionados, ha resuelto abrir nuevamente su academia de declamacion, tanto por los que se dediquen á este arte, como para la zarzuela, en el local del teatro de Maravillas.

El ministro de Estado, Sr. Moret, continúa muy molesto por fuertes dolores neurálgicos. Los médicos le han aconsejado que tome los aires del mar, y con tal objeto saldrá de Madrid, probablemente mañana por la tarde, para San Sebastian.

El venerable obispo de Madrid parece que no ha podido acceder á los ruegos de los tradicionalistas que deseaban velar por la salud de D. Jaime.

Las misas de rogativas seguirán celebrándose, según se decía esta tarde.

Hoy ha salido para San Sebastian el gobernador civil Sr. Sarthou.

Hemos tenido esta tarde ocasion propicia de hablar con un ex-ministro liberal, al que se suponía por unos en actitud disidente, y por otros en actitud descontenta, y nada menos cierto.

El ex-ministro á que nos referimos está y estará resultando al lado del Sr. Sagasta.

Nada más, pero nada menos.

Esta tarde á última hora irá el Sr. Cánovas del Castillo al círculo Conservador.

El director de La Lealtad, de Sevilla, nuestro querido amigo D. Enrique Polo de Lara, ha salido hoy en el espreso de Andalucía con direccion á dicha capital.

Hoy se han pasado los autos del proceso Galeote á su defensor, para que formalice el recurso de casacion admitido de derecho contra la sentencia de la Audiencia.

En la calle de la Florida, fué detenido esta tarde, un joven por robar un portamonedas á una señora.

Este es el suceso de más importancia en que ha tenido que intervenir hoy el juzgado de guardia.

Segun despachos recibidos hoy en Madrid, el rey Jorge de Grecia, ha llegado á Atenas.

No es exacto, como ya dijimos hace unos días, que el ministro de Estado haya dirigido instrucciones terminantes á nuestro embajador en Paris para que solicite del gobierno francés la espulsion del señor Ruiz Zorrilla.

El señor ministro de Estado ha conferenciado esta tarde con los representantes de Francia, Inglaterra y los Estados- Unidos, y con el general Sr. Martinez Campos.

Por el ministerio de Hacienda, se ha resuelto que queden exentos del impuesto sobre sueldos y asignaciones, los agentes cobradores de cédulas personales.

Mañana á las tres se reunirán en el ministerio de Fomento los aspirantes á ingreso en las escuelas especiales de Caminos, Minas, Montes y Agrónomos, con el objeto de reiterar sus gestiones al señor ministro de Fomento rogándole se interese en la pronta resolusion de la solicitud que le fué presentada por los mismos el día 18 del actual, pidiendo se haga extensiva á las demás carreras especiales la concesion hecha á favor de industriales y arquitectos, en virtud de la cual se les permite hacer el ingreso en sus respectivas escuelas hasta el 1.º de octubre de 1887.

Ha dicho un periódico que algunos de los directores de Hacienda últimamente nombrados, tropezará con dificultades para el cobro de sus haberes, por no tener condiciones legales.

No es exacto: todos los directores renunen las condiciones que marca la ley, pues tampoco es preciso haber sido diputado en dos legislaturas, cuando se reúnen otras condiciones que señala el precepto legal.

Esta tarde se han recibido los telegramas siguientes:

Leon, 25. En el kilómetro 89 ha descarrilado la máquina del tren correo de Madrid número 89, que ha salido de Sahagun con dos horas y 23 minutos de retraso. No hay noticia de haber ocurrido desgracias personales.

Toledo, 25. De la batida dada por la guardia civil en los límites de la provincia de Ciudad-Real ha resultado la captura de cinco ladrones que se presentaron hace unos días por el término de Calvez. Uno de ellos resultó herido en la refriega. Los presos han sido conducidos á Ciudad-Real con varias ropas y efectos robados y dos armas de fuego.

El señor ministro de Ultramar ha recibido esta tarde á la comisaria régia de la exposicion general de Filipinas, presidida por el Sr. D. Pablo Ortega, para conferenciar con ella sobre aquel grandioso certamen que se trata de celebrar en Madrid, y para dar posesion de sus plazas de individuos de dicha comisaria al señor marqués de Valderrazo, como diputado á

Córtes, y al Sr. Torre y Villanueva, como senador.

El Sr. Balaguer ha estado deferente en extremo con la respetable comision, á la que con levantadas frases ha escitado á proseguir sin tregua y con entusiasmo todos los trabajos necesarios al mejor resultado de la exposicion y al mayor esplendor de nuestras posesiones del estremo Oriente.

Examináronse después los planos y proyectos presentados por el arquitecto señor Velazquez para el edificio é instalacion del certámen, y fueron aprobados sin discusion.

Acordóse acto seguido citar á las comisiones de gobierno interior y de propaganda, cuya reunion se verificará de ésta el miércoles, y de aquella el viernes, á fin de activar todo lo concerniente á una y otra; y por último, y como detalle de sumo interés, se acordó tambien formular el presupuesto y pedir los créditos que se juzgan necesarios sobre lo concedido, para hacer frente á las necesidades del certámen, disolviéndose la reunion.

De NUESTRO SERVICIO PARTICULAR recibimos hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Villanueva y Geltrú, 25 (9 m.). Fiesta literaria inauguracion Biblioteca museo Balaguer. Concurrencia brillantísima y numerosa de damas, autoridades, escritores, poetas y prensa.

Espléndido "lunch" con entusiastas frases de elogio y gratitud al insigne fundador de tan provechosa institucion, elocuentemente vertidas por el académico D. Manuel Gafete, representando á la Real Española; D. Julian Casaña, rector de la Universidad; ex-ministro señor Tutau, Federico Soler (Pitarrá), Pirozzini y cien convidados más, entre los cuales hubo la más completa armonía y el más franco entusiasmo.—X.

D. José Jordana, ingeniero de montes y consejero de Agricultura, ha sido nombrado vocal de la comision de gobierno interior en la comisaria régia de la esposicion filipina.

Mañana publicará la Gaceta un real decreto concediendo premios en metálico á los agricultores cubanos que más se distinguen por su laboriosidad é inteligencia en el cultivo agrario.

Por el ministerio de Fomento, han sido nombrados sobrestantes segundo y tercero de obras públicas, respectivamente, D. Juan Barreiro Castro y D. Eugenio Garcia Muñoz.

—Se ha concedido el ingreso en el cuerpo de ayudantes de obras públicas á don Eduardo Gutierrez Cairied.

El ministro de Gracia y Justicia ha llevado esta mañana á la firma de S. M. varios decretos del personal.

No es cierto como asegura un colega de la mañana, que haya sido puesto en capilla, en Torrelaguna, un reo procesado por varios homicidios en Cervera de Buitrago.

Bajo la presidencia del Sr. Ortega y Rey, se ha reunido esta tarde en el ministerio de Ultramar el consejo de Filipinas, y de las posesiones del golfo de Guinea, despañándose en la reunion varios asuntos pendientes.

Ha sido nombrado jefe del negociado de archivos y bibliotecas del ministerio de Fomento, el antiguo empleado D. Pedro Cabello y Madurga.

El Sr. Villamil, que desempeñaba este negociado, ha pasado á la Biblioteca Nacional.

Ha fallecido el hijo del marqués de Portago, que anunciámos ayer se hallaba gravemente enfermo.

El subsecretario de Ultramar, Sr. Rodríguez, ha conferenciado esta tarde, á última hora con el señor ministro de Estado. Después de esta entrevista ha circulado el rumor de que la cuestion pendiente con los Estados Unidos habia tomado mejor aspecto y se creia más probable un arreglo satisfactorio.

Hoy ha estado en palacio el conde de Heredia Spinola.

Se citaba hoy á un ex-ministro importante del partido liberal como indicado para la direccion del Banco de España.

Ha llegado á Madrid el gobernador de Lugo, Sr. Gonzalez Rivera.

Esta tarde ha conferenciado con el señor ministro de la Gobernacion una comision de diputados de la provincia de Alaba, sobre asuntos referentes á la misma.

Se ha publicado la convocatoria para la constitucion de la Diputacion provincial de Madrid, que tendrá efecto el día 2 del próximo noviembre.

Esta tarde ha tomado posesion de la secretaría del gobierno civil de la provincia el Sr. Jimeno de Lerma.

Hoy tambien se ha inventado una noticia falsa, y por sí se propala á sabiendas de que no tiene fundamento, conviene rectificar el rumor.

No es cierto que se piense en combinacion alguna de gobernadores, y mucho menos lo es que se tenga el propósito de prescindir de algunos por su prudencia política, más ó menos avanzada. Esta es la falsedad del rumor.

Si en estos días ha llegado alguno á Madrid y otros llegarán, lo hacen en uso de licencia que el ministro de la Gobernacion, Sr. Leon y Castillo, concederá alternativamente, porque ni es costumbre ni es conveniente concedérsela á muchos á un tiempo.

Y esto y solo esto es lo que hay respecto de cambios y mudanzas de gobernadores civiles.

Algunos periódicos dan á entender que el gobierno promueve las denuncias de los periódicos.

Podemos asegurar que el señor ministro de la Gobernacion se entera de las denuncias de los periódicos cuando la prensa los anuncia.

El Consejo de gobierno de la Marina re unido esta tarde bajo la presidencia del Sr. Rodriguez Arias, ha despachado varios asuntos de escaso interés.

Se indica para segundo jefe del apostadero de Filipinas al capitán de navio de primera clase D. Alejandro Arias Salgado.

El señor marqués de Barzanallana, acompañado de varios periodistas, ha girado esta tarde una visita á la tribuna de la prensa del Senado con objeto de iniciar reformas en el local para hacerlo más apropiado al fin á que se destina.

Los periodistas han quedado muy reconocidos á la amabilidad del señor marqués de Barzanallana.

Han sido nombrados, comisarios régios

de Agricultura, Industria y Comercio: de Soria, D. Clemente Sanchez de Lezaola y D. Jorge Oleina, y de Logroño, D. Pedro Urquiano.

Esta tarde se ha recibido el siguiente telegrama:

Manich, 25.

D. Jaime de Borbon sigue gravísimo. Se van perdiendo las esperanzas de salvacion.

De NUESTRO SERVICIO PARTICULAR en el extranjero, recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 25. La bolsa ha cerrado á los precios siguientes:

El 3 por 100 francés, 82 47 1/2. El 4 1/2 por 100 francés, 110-50. El 4 por 100 exterior español, 63-50. El 4 por 100 interior, 61 7/8. El 2 por 100 exterior, 47. Cubas, 495-00. Consolidados ingleses, 100 7/8. Bolsin.—4 exterior, 63 3/8.

DIARIO DE MADRID DEL MARTES 26.

ALMANAQUE. SANTO DEL DIA.—San Evaristo, papa. Sol: sale á las 6'24 y se pone á las 3'4.

CULTOS. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Juan de Dios y sigue la novena de San Rafael, predicando en la misa D. Luis Millán y por la tarde el Sr. Uribe.

En San José sigue la novena á Nuestra Señora del Amparo; por la tarde será orador don Antonio Acebo.

En San Ginés, San Martin y otros templos sigue el mes del rosario.

En Santa Maria continúa al anochecer novenario de ánimas; orador, el Sr. Corrales.

En San Plácido obsequiará á San Antonio la Hermandad del Refugio.

La misa y oficio son de San Gavino y compañeros mártires.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis, de la Esperanza en el Caballero de Gracia ó del Sagrado Corazon en las Niñas de Leganés.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 25

Table with columns: ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 23, DEL 25. Lists various financial instruments and their prices.

CAMBIOS. París á ocho días vista..... 4-955. Londres á 90 días fecha..... 47-25.

AYUNTAMIENTO

Debido provero en 30 del actual, según lo dispuesto en el art. 4.º del reglamento de carruajes de plaza, las vacantes que existen en las paradas de esta capital que se espresan á continuación, los industriales que deseen adquirir las presentarán sus solicitudes en esta secretaría todos los días no feriados, de once á una de la tarde.

Paradas. Núms. 83 y 84, calle de Isabel la Católica. Núm. 472, calle Mayor (Platerías). Idem 231, id. id. (entrada). Idem 599, id. Segovia (Cruz verde). Núms. 601, 602, 603 y 604, Principe Pio (frente á la Estacion). Idem 613 y 614, calle de Bailen (Glorieta del viaducto). Idem 617, 618, 619 y 620, calle del Pacifico. Idem 631, 632, 633 y 634, plaza de la iglesia de Chamberi. Idem 639, 640, 641 y 642, calle del Conde-Duque. Idem 643, 644, 645 y 646, plaza de Olavide. Idem 647, 648, 649 y 650, id. de San Bernardo. Madrid, octubre de 1886.—El secretario, Rafael Salaya.

FUNCIONES RELIGIOSAS

La primitiva asociacion de la Visita Diaria al Santísimo Sacramento celebrará una devota novena en San Ginés, en sufragio de las benditas ánimas del purgatorio, dando principio el día 1.º de noviembre y terminando el 9.

El cartel de esta novena lo encabezan dos textos muy notables del libro de Rath y de San Juan Crisostomo, que dicen: «El Señor haga con las ánimas misericordia, como ellas

ACCIDENTES

En las últimas 24 horas que han terminado a las 12 de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 61 accidentes: 18 graves, 6 de pronóstico reservado y 37 leves.

DIPUTACION PROVINCIAL

El día 27 del corriente, a las 11 de la mañana en el palacio de la corporación y en el hospital provincial, tendrán lugar la subasta para el suministro de 33207 kilogramos de pas-

tas alimenticias con destino a los establecimientos de beneficencia. No se admitirán proposiciones que excedan de 30 céntimos de peseta el kilogramo, ni fracción inferior a un céntimo de peseta.

MATADERO

El día 24 se sacrificaron en el de Madrid 815 reses: 163 vacas, 470 carneros, 70 terneras y 112 ovejas, que pesaron 37894 kilogramos. La carne de vaca quedó de 1'10 a 1'17 pesetas kilogramo; la de carnero, de 1'10 a 1'13, y la de oveja, de 1'00 a 1'03.

CHARADA

Cuando tres-dos de un-tres Con sus hijas doña Blasa, Siempre tercía-dos en todo Y en todo se vuelve a casa.

Solucion de la anterior: ROMA.

ESPECTACULOS PARA EL 26.

TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 17 de abono.—T. 4.º impar.—Guglielmo Tell.

ESPAÑOL.—8 1/2.—Serie 1.º.—F. 11 de abono.—T. 3.º impar.—Los amantes de Teruel. ZARZUELA.—8 1/2.—F. 24 de abono.—T. 4.º par.—El Juramento. APOLO.—8 1/2.—La gran vía.—Los valientes.—Toros de puntas.—La gran vía. VARIADA.—8 1/2.—Atormentado en el juego.—La Guía de forasteros.—A cual más bravo.—Toros embolados. COMEDIA.—8 1/2.—T. 3.º.—Galeotto.—Vivir para ver.—Ratoncito Pérez.—Levantar la cama. NOVEDADES.—8.—1.º sección.—En el Pilar y en la Cruz.

10.—2.º sección.—El amor y la Gaceta. LARA.—8 1/2.—T. 3.º impar.—Golondrina.—Las codornices.—Madrid, Zaragoza, Alicante.—Pepa la frescachona ó el colegial desentruado. ESLAVA.—8 1/2.—T. 2.º impar.—Central.—La vida madrileña.—Madrid, Zaragoza, Alicante.—La puerta del infierno. MARTIN.—8 1/2.—Tres y repique.—Música del porvenir.—A mata caballo.—Niña Pancha. CIRCO DE PRICE.—8 1/2.—Grande y variada función, y en la que tomarán parte los principales artistas y el profesor Mr. Danguy con su magnífico diorama la Vuelta al Mundo.

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloracion perdida durante la enfermedad.



Cura seguramente la ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloracion perdida durante la enfermedad.

Mientras duran los grandes calores, el HIERRO BRAVAIS es el mejor de los tónicos. Disuelto en forma de líquido se le puede mezclar con todas las bebidas, como el agua, el vino, el café, etc., sin alterarlas ni en sabor ni en color. No sabemos recomendarle lo bastante para que todas las personas usen de él, aun aquellas que gocen de la mejor salud.

Depósito general, en Paris : BOUTRON y C^{ia}, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

RECIBEN DOS CABALLOS.

FOTOGRAFOS.—SE NECESITAN operarios y retocadores y otro positivista para Portugal. Dirigirse casa del Sr. Albiach, Puerta del Sol, 14.

TERMAS DE DAX

AGUAS y LODOS minerales naturales, especiales contra Reumatismo, Enfermedades de la Garganta y del Pecho, etc. Se vanian Hoteles/franco. Barázaras el Bar^o de DAX (Landes), Francia.

SE VENDE CLARENS CASTAÑO

Stro, forrado ruso, primer fabricante Paris. Razon paseo Castellana, 25, portería.

ALMONEDA ARMARIO LUNA

25 duros sillería. Valverde, 52, pl.

SE VENDE PIANO VERTICAL

Montano. S. Lorenzo 13. 3.º izq.º

SE VENDE BUENA HABITACION

Desaguano, 40 tripido, 4.º

VENDESE BUEN SI YSONTE

pijaro americano. Travesía de las Beatas, 3, pral.

PARTICULAR, DESEAN 2 O 3

caballeros. Valverde, 29, pral.

SE ALQUILA ENTRESUELO

Sanabedado. Calle Pavia, 4.º

PIANO BARATO POCO USADO

Don Martin, 26, pral.

SOLARES A PLAZOS. RAZON

Puerta del Sol, 14, tabaquería.

PARTICULAR, CEDE HABITACIONES

S. Bernarde, 45 vidriero.

ALMONEDA. HAY PIANO VERTICAL

Salesas, 5 y 7. de 12 a 4.

SE CEDEN BUENAS HABITACIONES

Preciados, 34, pral. 1

VOLANTE-ESTAMPA BARATO

Preciados, 38, bajo derecha.

PARTICULAR, HABITACIONES

Travesía de la Ballesta, 11, pral.

MATIAS LOPEZ

Puerta del Sol, 13 Riquisimos bombones, fondant. Caramelos entre-actos, napolitanas, etc. Teteras de bicaro y objetos del Japon.

DEPÓSITO DE MUEBLES

4, ISABEL LA CATÓLICA, 4. Inmenso surtido a precios módicos; mecedoras, sillas de Viena y de nuestra fábrica hay una existencia de 4000, desde 20 rs. Facilidades para el pago.—Exportación a provincias.—Catálogos gratis.

AVISO

LOS TALLERES Y OFICINAS DE LA FUNDICION TIPOGRAFICA DE RICHARD GANS se han trasladado a la CALLE DE LA PRINCESA NUM. 39, (Barrio de Pozas).

SE VENDE O ALQUILA UN HO-

del nuevo y elegante en el mejor sitio del barrio de Argüelles. Razon, Mendizabal, 32, piso 4.º, de 8 a 11 y de 5 1/2 a 8.

TEATRO REAL

Se cede la mitad del turno 1.º par en una platea, darán razon Sociedad de Anuncios, Cármen, 18, 1.º

SE VENDEN UN CABALLO ALA-

zcano diez dedos y seis años, un gancho, solo y acompañado y una yegua holandesa de once a doce dedos, enganchada, sola ó acompañada, Calle de la Esperanza, número 6, Herradera. 1

UNA JOVEN DE MUY BUENOS

Antecedentes desea colocarse en clase de sirvienta con unos señores que se marchen a Filipinas. Razon, Postigo San Martin, 3 y 3, portería.

MUEBLES Y SILLERIAS. CO-

medores de roble y nogal, todo bueno y barato. Hortaleza, 66.

SILLAS TROBAT

Muebles de lujo. Montero, 4. SE VENDEN COCHES DE TODAS

Selas y caballos de tiro y silla. Redondilla, 6.

DINERO PARA DIPOTECA DE

finca 61 y 7 por 0/10. Infantes 20.

PARTICULAR, ELEGANTE SA-

la y alcaha. Lobo, 23, 3.º dcha.

CAMAS DE PALOSANTO

Almacén de camas inglesas, Principales, 16, al lado de la Comedia.

IMPORTANTE

A LOS HOMERES INDUSTRIOSOS Con un pequeño capital y solo dos dias de trabajo cada semana se obtienen fácilmente de CUATRO A SEIS PESETAS DE PRODUCTO DIARIO. Remitiendo un sello para la contestacion se mandan esplicaciones impresas gratis a todo el que las pida a D. Manuel Lopez, plaza del Pilar, en CIUDAD-REAL.

EMULSION ANGULO

Accite puro hígado de bacalao con hipofosfitos, la más agradable, eficaz y barata, recetada por todos los médicos lo mismo en invierno que en verano, para curar la tisis, escrófulas raquitismo, catarros, crónicos y debilidad general.—Es tolerada por los estómagos más delicados, no causa diarreas y es tomada con avidez por los niños.

Un título de un farmacéutico español garantiza esta preparación relevando al público de ser tributario al charlatanismo extranjero. Diez reales franco en todas las farmacias.

Depósito central, en la del autor, Viteria.

LAS UNICAS VERDADERAS

GRAJEAS DEPURATIVAS DEL DR. GIBERT

Miembro de la Academia de Medicina y Primer Medico del Hospital de S. Luis, en París. CURAN CON SEGURIDAD Y RADICALMENTE REUMATISMOS CRÓNICOS. ENFERMEDADES CUTÁNEAS, HASTA LAS MAS INVETERADAS, EMPÍRES, ESCRÓFULAS, ÚLCERAS, INFARTOS, VICIOS DE LA SANGRE, y todos los afecciones derivadas de las Enfermedades contagiosas (SÍFILIS) y de las afecciones que hay en los riñones ó todo otro tratamiento.

Estas GRAJEAS empujan exactamente todos los principios activos del ÚNICO VERDADERO JARABE DEPURATIVO IODURADO del doctor GIBERT. En razon de su reducido volumen, son de un empleo extremadamente cómodo y agradable. Precio Único en París, 5 francos.

Desconfiados de las falsificaciones y ajenos sobre la cubierta azul que hay en el prospecto con tinta azul el sello del Gobierno francés y además las firmas de los inventores.

PARIS, 2, rue de Valenciennes, D. L. LAURENT, Dr. en Medicina y Cirujano. Se vende en todas las Farmacias y Droguerías del Universo.

AZULEJOS "MINTONS" INGLESES para decorar chimeneas, jardinerías y habitaciones de baño y comedor. Vajillas de porcelana y loza y objetos de fantasía. Arenal, 24, esquina a la de las Hileras.

BAÑOS DE ARCHENA El establecimiento competentemente autorizado continuará, como en los años anteriores, prestando todos los servicios de la temporada oficial durante el mes de noviembre.

LA EXCMA. SEÑORA

PRIMERA DUQUESA DE CASTRO-ENRIQUEZ

(O. E. P. D.) falleció el día 26 de octubre de 1863.

Todas las misas que se celebren el martes 26 del actual en las iglesias del Cármen (parroquia de Santa Cruz) y Santa Catalina de los Donados de esta corte, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el alma de dicha Excm. Sra.

Su familia ruega a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

RIFA

de un magnífico piano, sistema RUBINSTEIN, autorizada por la dirección general de Loterías en 6 de julio del 86.

Precio del billete, con ocho suertes, UNA peseta. El piano se halla depositado en el almacén de M. Romero, Preciados, núm. 1, donde se expenden los billetes. Remisión de estos a provincias; mandando su importe en libranzas ó letras de fácil cobro a nombre del Sr. Romero. — 1, PRECIADOS, 1.

LA DALIA AZUL

PELIGROS, 14 Y 16. Terminada la reforma, queda abierto de nuevo este acreditado establecimiento, con un surtido completo de novedades de París, Viena y Berlin.

BOLETIN FINANCIERO.

Sumario.—La baja del interés del dinero.—Abundancia de capitales.—Qui prodest.—La semana.—Un error inesplicable.—Últimos cambios.

Repetidas veces, al ocuparnos de la situación de los mercados hemos indicado, como una de las razones de alza de los fondos españoles, la baja del interés del dinero, que cada día se acentúa más y más en Europa, citando en nuestro boletín anterior las conversiones que en estos momentos preparan Alemania y Dinamarca y los ayuntamientos de Génova y Bruselas.

La importancia de esta tendencia nos impone el deber de insistir sobre ella para que pueda apreciarse debidamente el espíritu financiero de Europa en la actualidad. Evidentemente el 4 por 100, como tipo de interés, está llamado a desaparecer en breve, y ha desaparecido ya en muchas partes, por creerlo demasiado alto. Meritino, Dresden, Liegitz y Munich, además de los citados, hacen empréstitos y conversiones al 3 1/2, y lo que es más significativo aun, la Caja de Ahorros de Aizola-Chapelle reduce el interés de los depósitos de 4 y 3 1/4 a 2 1/2 por 100.

La conducta del gobierno alemán en este punto es bien significativa. Al adquirir los ferro-carriles en 1884, los pagó en títulos al 4 1/4 por 100, reembolsables a la par, a su voluntad. En 1.º de octubre de 1883 publicó una orden diciendo que desde 1.º de enero de 1886 no pagaría, como interés de aquellas obligaciones, más que el 4 0/10, y el 1.º de octubre del corriente año anuncia que los tenedores deben manifestar, antes del 30 del mismo, si se conforman con percibir el 3 1/2, ó ser reembolsados; es decir, que en el espacio de 18 meses, el interés de estos títulos ha sido reducido del 5 al 3 1/2.

Así se explica que el empréstito portugués, 5 0/10 se haya cubierto dos veces en Francfort, y el de Buenos Aires, 5 0/10, también, se haya colocado todo él en Alemania.

Una prueba más de que el 4 0/10 está desapareciendo como tipo de interés, la tenemos con solo examinar la cotización de la Bolsa de Berlin, y los cambios de los siguientes valores:

- 3 0/10 Sajon, a 94'60.
3 1/2 Fondeur Prusiano, a 98'80.
3 1/2 Provincias Rumanas, a 102.
3 1/4 Villa de Berlin, a 102'70.
3 1/4 Consolidado Prusiano, a 103.
4 0/10 Id. id., a 106.

Esto que pasa en Alemania sucede también en otros países. En Holanda, obligaciones al 3 1/2 se cotizan a 98 1/2, y el crédito municipal 3 por 100 a 89 1/2; en Bruselas, como hemos dicho ya, los diferentes empréstitos municipales van a ser convertidos al 3 por 100; en Copenhague el 4 por 100 va a ser canjeado por un nuevo título al 3 1/2 al tipo de 98 1/2, y por último, en Francia, Mr. Proust propone la conversión del 4 1/2 y 4 por 100 en renta 3 por 100 al cambio de 80.

Todo esto es consecuencia necesaria de la abundancia de capitales en disponibilidad, los cuales prefieren ganar solo 3 ó 3 1/2 por 100 a quedar improductivos por la insuficiencia de las nuevas emisiones para absorber las economías anuales.

En todos los países las emisiones hechas desde 1882 hasta la fecha son de escasa importancia, en comparación con el promedio anual de las anteriores, a partir de 1871. Fijándonos en Francia, por ser el centro de todas estas operaciones, desde 1871 a 1883 se han emitido por el Estado, los municipios y las compañías de ferro-carriles é industriales, títulos por valor de francos 20889 millones, de los cuales corresponden al período del 82 a la fecha 3063. Esta misma disminución se observa en los demás Estados.

Tomando para nuestro argumento, aunque sea más desfavorable, la cifra total de los quince años, resulta un promedio anual de francos de 1373 millones, el cual no tiene comparación alguna con la disponibilidad anual también de dicha nación. Según nota oficial del ministerio de Hacienda francés de 21 de setiembre último, el producto de la riqueza de Francia re-

presenta al año 8000 millones de francos, cuya cifra nos da la explicación de cómo esta nación ha podido invertir tres ó cuatro mil millones en títulos al año hasta el de 1882.

¿Cuál es, pues, la situación de ese capital tan considerable? En el año último las emisiones ascendieron únicamente a 311 millones, y como por otra parte el desarrollo industrial es incipiente, la disponibilidad es enorme. Evidentemente busca colocación; pero como cada día es menor la frecuencia de los empréstitos de los Estados, se construyen ya pocos ferro-carriles, y los déficits en todas partes se van reduciendo lo posible, no tienen que pensar en nuevos valores y habrán de ir en busca de los ya conocidos.

De los títulos conocidos, ninguno tan ventajoso como el 4 por 100 español, que en el día y al cambio de 63 produce el 6'33 por 100. Ningun valor del Estado, ni de ferro-carriles produce tanto, pues el 3 por 100 portugués, que es de los de su clase, el que se cotiza a precio más bajo, pagándose a 53 produce solamente 5'66 por 100.

Pero hay más aun; recientemente acaba de colocarse en Alemania un empréstito de Buenos Aires al 5 por 100 y en el día se cotiza a 84, lo cual equivale, en 4 por 100 el cambio de 67, y produce 5'95 por 100. Necesariamente los capitales extranjeros, a quienes la baja del interés les interesa considerablemente sus beneficios, ha de volver los ojos a aquellos valores que como el español, sobre producir doble que muchos otros, tiene garantizado el pago trimestralmente, en aumento los ingresos, y el déficit bastante menor que el de otros países cuyo signo de crédito se cotiza alrededor de la par.

Esto dice también la ley económica, por que el tipo del interés del dinero y el precio de las rentas de los diferentes países tienden por su naturaleza al nivel y al caminar sin cesar. A esto obedece también, el que en el espacio de cinco años los fondos italianos hayan subido 10 puntos, 16 los austriacos,

10 los húngaros, 9 los rusos (5 por 100), 14 los rusos (4 1/2), 12 los rumanos y 8 los tunecinos.

Las dificultades financieras y principalmente de orden público han sido más que la causa el pretexto de que la usuda española no haya participado de aquel movimiento, pero hoy que la Hacienda está regularizada, que los temores de alteración del orden público no tienen ni con mucho, la importancia que la política exterior tiene para Rusia, Austria, Hungría y otros, la influencia que tienen en el mercado, la abundancia de capitales, y la justa aspiración de estos a no conformarse con un 3 ó 4 por 100 cuando pueden ganar el 6'33, mejorará seguramente el cambio de nuestros valores.

La semana última ha conservado las impresiones de la anterior, reflejándose como es consiguiente en el cambio de los valores.

Los austriacos, húngaros y rusos continúan flojos por el estado de la cuestión de Bulgaria cada día más confuso; los consolidados ingleses apenas han sufrido alteración alguna, lo mismo que los italianos.

Los españoles han sufrido las consecuencias de la primera impresión, pero en el día continúan firmes, lo mismo en la Bolsa de París que en la de Londres. La de Madrid sirve de contrapeso a aquellas, como si la ofendiera que mejorase el crédito de España, por esto mientras París ha hecho 63-50, Madrid no ha rebasado el entero, quedando después el sábado a 62 3/4. La especulación y solo la especulación produce estos resultados. Algo ha contenido también el alza del exterior el rumor a todas luces inexacto, de que el ministro de Hacienda iba a realizar los 39 millones de la caja de Reclamaciones y Enganches, como si el Sr. Puigcerver fuera a deprimir el mismo los cambios con esta masa de papel, y sin tener en cuenta que en el caso de que tuviese necesidad de realizar alguna operación con la base de estos valores, en vez de enagenar un título que produce 6'33 por 100, buscará dinero con la garantía de

ellos y encontraría cuanto necesitase al 4 1/2 y aun al 4 por 100.

Un periódico financiero publica el siguiente hecho, que no podemos menos de calificar de error inesplicable:

Las compañías de seguros sobre la vida autorizadas en Inglaterra, están obligadas a depositar en el Board of Trade sus cuentas anuales, y la New-York, como todas las demás, ha cumplido esta formalidad de la ley.

Parecía natural que entre la cuenta publicada por la New-York en América y la presentada en Inglaterra, hubiera exactitud completa, y sin embargo, no es así. En el documento americano, ó sea en el balance al 1.º de enero de 1885, hay una partida de 469032'20 dollars por depreciación de la cartera, y en el documento inglés, ó sea en el balance al 31 de diciembre de 1884, la depreciación de la cartera figura por libras 223525'139, es decir, el doble de la cifra consignada en el documento americano, puesto que los 469032'20 dollars, hacen 2,343260 francos, y las 223525 libras equivalen a 5,58800 francos. Qué ha podido ocurrir, pues, para que entre el 31 de diciembre de 1884 y el 1.º de enero de 1885 se haya producido una diferencia tan esencial y bajo un mismo epígrafe, como la señalada?

Table with 2 columns: Últimos cambios and values. Includes entries for 4 por 100 interior, 1dem fin de mes, 1dem fin próximo, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Cubas, Nuevos billetes de Cuba, 3 por 100 de Cuba, Anualidades, Londres, 90 d., Paris, 8 d.

Madrid 25 de octubre de 1886.